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10 СЕНТЯБРЯ ВЫБОРЫ 
ГЛАВЫ УСТЬ-КУТА

Оплачено с избирательного счета кандидата на должность главы Усть-Кутского муниципального образования (городского поселения) С.Н. Печенкина

Наверняка вы уже обра-
тили внимание на предвы-
борные баннеры и плака-
ты, расклеенные по горо-
ду. Кампания по выборам 
главы Усть-Кута в самом 
разгаре. Список кандида-
тов окончательно сфор-
мирован,  каждый  имел 
возможность себя проя-
вить в общении с избира-
телями. Первые шаги уже 
сделаны. 

Если говорить по сове-
сти, уже сейчас ясно, что 
выборы 2017 года могут 
оказаться одними из са-
мых грязных  за послед-
ние несколько лет. Очень 
хотелось верить, что мы 
политически повзросле-
ли, но на практике в ход 
идут те же методы, что 
и пять-десять лет тому 
назад. К чему приводи-
ли такие методы, все мы 
знаем. Лично я ждал, что, 
наконец-то, мы увидим 
борьбу новых идей, насто-
ящих программ развития 
Усть-Кута. Именно настоя-
щих, а не придуманных ра-
ди галочки в бюллетене! 

Вместо этого практиче-
ски ежедневно мы видим 
грязь, попытки очернить 
оппонента любым путем. 
Интернет вообще превра-
щен пиарщиками в насто-
ящую информационную 
помойку. Под видом ана-
литических статей публи-
куется откровенная «чер-
нуха», причем очень то-
порная, ясно видно, кто 
это все заказывает. Во 

ЖИЛИЩНО-КОММУНАЛЬНОЕ
ХОЗЯЙСТВО
Взять под контроль администрации рабо-
ту управляющих компаний.
Прекратить практику навязывания управ-
ляющим компаниям обслуживание убы-
точных, с точки зрения собираемости жи-
лищно-коммунальных платежей, жилых 
микрорайонов. 
Изыскать средства для решения вопро-
са по содержанию и обслуживанию убы-
точных микрорайонов, одновременно вы-
ясняя и устраняя причины неплатежей. 
Какое-то время это придётся делать, до 
наведения порядка.
Сформировать здоровую конкурентную 
среду среди управляющих компаний, ока-
зывать содействие созданию ТСЖ.
Разобраться с системой образования та-
рифов на коммунальные услуги. Недопу-
стимо, когда жители домов, которые по-
требляют тепловую энергию, полученную 
на котельных, работающих на щепе, пла-
тят за неё столько же или даже больше, 
чем те, чьи дома отапливаются теплоис-
точниками, работающими на угле.
На всей территории города, в специаль-
но отведённых местах, создать сеть пло-
щадок для сбора мусора – огороженных, 
с твёрдым покрытием, унифицированны-
ми контейнерами и с удобным подъездом 
для специализированного автотранспор-
та. Особенно это важно для частного сек-
тора. Никто, кроме городской администра-
ции, обустроить места сбора мусора не 
сможет, и если людям будет куда склады-
вать бытовые отходы, будет устранена 
причина появления свалок. 

ДОРОГИ
Навести порядок в кадастровом учёте го-
родских улиц и дорог, что поможет решить 
проблему их ремонта и обслуживания.
Ввести систему видеонаблюдения за пе-
редвижением автотранспорта. 
Добиться включения в федеральную 
трассу «Вилюй» участков дороги – на 
въезде в Усть-Кут со стороны Братска и 
на выезде от остановки «Нефтебаза» до 
выезда из города в микрорайоне «Мосто-

отряд» –  которые активно используются 
транзитным транспортом. 
Добиться заключения договоров социаль-
ного партнёрства с предприятиями, экс-
плуатирующими тяжеловесный транспорт, 
для совместного финансирования ремон-
та и содержания дорог.

ПАССАЖИРСКИЙ ТРАНСПОРТ
Создание конкурентной среды среди пе-
ревозчиков – это путь для решения мно-
гих застарелых проблем.
Ввести систему дотирования перевозки 
пассажиров льготных категорий, ветера-
нов и инвалидов, на общественном транс-
порте, в том числе принадлежащем част-
ным предпринимателям.

БЛАГОУСТРОЙСТВО ГОРОДА
Возобновить работу Совета руководите-
лей предприятий, чтобы совместными 
усилиями вырабатывать стратегию раз-
вития и благоустройства городской среды, 
обсуждать взаимные интересы.
Мало построить детские и спортивные 
площадки, облагородить места обще-
ственного пользования, их нужно пере-
дать специализированному предприятию 
для дальнейшего содержания. Это может 
быть управляющая компания или любая 
другая фирма, которая изъявит желание 
заниматься этой работой. Но бесхозных, 
пришедших в негодность детских и спор-
тивных площадок, например, как стадион 
в ЯГУ,  скверов и неухоженных памятни-
ков в городе не должно быть. 
То же относится и к обустройству осве-
щения на городских улицах. Эту работу 
необходимо проводить в комплексе: сна-
чала идет строительство объекта, затем 
передача его для дальнейшего содержа-
ния и обслуживания.

ЭКОЛОГИЧЕСКАЯ БЕЗОПАСНОСТЬ
Незамедлительно приступить к вопро-
сам выделения земельной площадки под 
обустройство полигона для утилизации 
шлака и твердых бытовых отходов. Суще-
ствующий полигон ТБО будет переполнен 
в ближайшие год или два, затем он подле-
жит закрытию.

Утилизация отходов лесопиления также 
требует скорейшего разрешения. Один из 
способов решения проблемы – это стро-
ительство новых котельных, работающих 
на древесных отходах.
Категорически запретить использование 
шлака как противогололёдного средства 
для посыпки дорог в зимнее время года.
Добиться включения реконструкции очи-
стительных сооружений города в феде-
ральную программу.
700 га городских лесов оформить в соб-
ственность муниципального образования 
г. Усть-Кута с последующим созданием 
соответствующей структуры, например, 
городского лесничества, которое будет от-
вечать за их содержание и осуществле-
ние охранных мероприятий.

ПРИВЛЕЧЕНИЕ ДОПОЛНИТЕЛЬНЫХ
СРЕДСТВ В ГОРОДСКОЙ БЮДЖЕТ
Участие в федеральных и региональных 
программах развития позволит привлечь 
дополнительные средства в городской 
бюджет.
Мониторингом федеральных и региональ-
ных программ и оперативной подготовкой 
необходимой документации для участия 
в них должен заниматься конкретный спе-
циалист или специально созданный от-
дел.
Сделать систематической работу по при-
влечению средств, заключая договоры о 
социально-экономическом партнёрстве с 
предприятиями, расположенными в Усть-
Куте. Полученные средства направлять 
на благоустройство города. 

ОБЪЕДИНЕНИЕ ГОРОДСКОЙ И
РАЙОННОЙ АДМИНИСТРАЦИЙ
Нельзя отрицать избыточного админи-
стративного аппарата. Вопрос же объ-
единения районной и городской адми-
нистраций должен решаться совместно 
с Законодательным собранием и прави-
тельством Иркутской области. До реше-
ния вопроса по существу необходимо на-
ладить взаимовыгодное сотрудничество 
между городом и районом. 

 Власть – 
     это не бизнес, 

а эффективное
управление 
городским 

хозяйством!
Кандидат на должность 
главы города Усть-Кута 

ПЕЧЕНКИН 
Сергей Николаевич

Программа действий Печенкина Сер-
гея Николаевича основана на знании 
законодательства, которое регулирует 
муниципальное управление, и продик-
тована вопросами, с которыми к нему 
во время встреч обращались жители 
микрорайонов города. Многие из про-
блем звучат от выборов к выборам и 
кажутся неразрешимыми, но стоит по-
смотреть на них под другим углом, уви-
деть причину сложившейся ситуации 
– и невозможное станет возможным!

всех громких разоблаче-
ниях, «экспертных» об-
зорах меня больше всего 
отталкивает именно без-
грамотность. Авторы и 
заказчики явно не знают, 
чем сегодня живет наш го-
род. Не знают реальных 
фактов. Не знают, что та-
кое бюджетный процесс 
и как сегодня работает 
система муниципально-
го управления.  Им нуж-
но замутить головы жите-
лей Усть-Кута интригами 
и враньем. Это делается 
уже лет пятнадцать, в то 
время как в городе царят 
застой и бардак! Сколько 
ещё мы будем терпеть?! 
Нам сегодня как никогда 
нужен элементарный по-
рядок, работа в област-
ных и федеральных про-
граммах, наполнение бюд-
жета. «Чернуха» этих во-
просов не решит!

Сейчас, накануне выбо-
ров, я по-прежнему убеж-
ден в том, что уважение к 
политическим оппонентам 
– это, прежде всего, уваже-
ние к избирателям, своим 
землякам, соседям. Под-
коверные разборки счи-
таю недопустимыми. Я 
всегда работал честно, так 
же намерен вести свою из-
бирательную кампанию. 
Призываю каждого жи-
теля делать выбор осоз-
нанно и вдумчиво. Вместе 
голосуем за порядок, раз-
витие и будущее нашего 
города!

Александр Душин

Уважаемые земляки!
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Оплачено с избирательного счета кандидата на должность главы Усть-Кутского муниципального образования (городского поселения) М.И. Сухова

— Максим Иванович, 
ежедневно Вы проводите 
встречи с избирателями, 
что больше всего волнует 
устькутян?

— То же, что и каждого из 
нас: дороги, благоустрой-
ство, санитарное состояние 
города… Свою работу моя 
команда начала больше года 
назад. Первое, что мы сдела-
ли, – провели социологиче-
ские исследования, которые 
позволили выявить наиболее 
проблемные вопросы и только 
после этого приступили к раз-
работке программы.

— Вы говорите о коман-
де, кто Вас поддерживает?

— Ни для кого не секрет, что 
баллотируюсь я при поддерж-
ке губернатора, партии КПРФ 
и – самое главное – устькутян. 
Очень хорошие отношения у 
нас сложились с ветерана-
ми боевых действий Усть-
Кутского района, с ними мы 
проводим большую работу по 
патриотическому воспитанию, 
многие из них стали участни-
ками общественного проекта 
«Реальные дела любимому 
городу!» В этом проекте уча-
ствуют больше 350 человек. 
Это – юристы, экономисты, 
производственники, вместе с 
ними мы разрабатывали про-
грамму развития Усть-Кута. 
Наиболее активные захотели 

стать депутатами, я одобряю 
это решение, а учитывая, что 
каждый из них – личность по-
своему легендарная (многие 
– ветераны боевых действий, 
двое – кавалеры ордена Му-
жества), уверен в том, что 
устькутяне доверят им защи-
щать свои интересы.

— Каждый раз на выбо-
ры кандидаты идут с обе-
щаниями «изменить все», 
«улучшить», «забыть о по-
литике и работать», а после 
дня голосования забывают 
о своих программах и обе-
щаниях…

— Именно поэтому в моей 
программе – лишь четкие пу-
ти решения проблем, я не раз-
даю пустых обещаний, пред-
почитаю реальные дела. И 
если я говорю о проблеме, ко-
торую собираюсь решать, од-
новременно предлагаю спо-
соб решения, выработанный 
совместно с моей командой. 
Мой план работы – действие, 
а залог успеха – команда еди-
номышленников и професси-
оналов. Я — человек военный 

и не сторонник демократиче-
ских методов управления. Да, 
это непопулярные методы, но 
главный мой принцип – стро-
гий контроль. Власть должна 
работать, сделать жизнь горо-
жан комфортной, все осталь-
ное – отговорки.

— Сейчас город напоми-
нает выставку реклам-
ных компаний: повсю-
ду буклеты, баннеры, 
листовки кандидатов. 
Ваших же агитацион-
ных материалов поч-
ти нет, с чем это свя-
занно? 

— 10 сентября устькутяне 
сделают свой выбор, а потом 
еще год, а то и больше, на 
столбах, подъездах, останов-
ках будут красоваться портре-

ты уже бывших кандидатов. 
Такая картина — после каж-
дого этапа выборов. И при 
этом мы говорим о том, что 
Усть-Кут должен быть краси-
вым и чистым городом! Моя 
команда намеренно отказа-
лась от идеи расклеивания 
листовок, плакатов, мы не на-
вязываем избирателям свой 
агитационный материал, ста-

раемся провести как можно 
больше встреч, потому что 
ни одна красивая картинка 
не заменит живого общения. 
Есть информационный бюл-
летень, есть городские СМИ, 
предоставившие печатную 
площадь и эфирное время, я 
считаю, что этого вполне до-
статочно. Кроме этого, основ-
ную часть денежных средств 
мы совместным решением 
потратили на благоустрой-
ство города в рамках проекта 
«Реальные дела – любимо-
му городу». Облагораживали 
дворы, строили детские и во-
лейбольные площадки, лест-
ницы, отсыпали дороги. Всё 
это, вне зависимости от ре-
зультатов выборов останется 
жителям нашего города. Уве-

рен, что земляки будут 
выбирать главу города, 
опираясь на реальные 
дела, а не на предвы-
борные обещания.

— Многие устькутя-
не говорят о том, что устали 
от бессмысленной борьбы 
между двумя администра-
циями и высказывают опа-
сения, что в случае Вашей 
победы противостояние 
лишь усилится.

— Напрасные опасения, по-
тому что я абсолютно убеж-
ден в том, что любая админи-
страция призвана работать на 

МАКСИМ СУХОВ: 
«Мой план работы – действие, залог 

успеха – команда единомышленников
и профессионалов»

благо жителей, а не бороться 
с кем-либо. Обязанности у 
каждого свои, а цели и задачи 
– общие: сделать жизнь усть-
кутян лучше, комфортнее. Хо-
тя сейчас кандидаты бравиру-
ют чем угодно: одни говорят 
о безоговорочной поддержке 
мэром своей кандидатуры, 
другие, напротив, утвержда-
ют, что не «прогнутся под того, 
чей интеллект ниже». 

— А как относитесь к во-
просу объединения адми-
нистраций?

—  Сколько можно обма-
нывать людей? Спекулиро-
вать на этой теме – это уже 

«Я — человек военный и не 
сторонник демократических ме-
тодов управления. Да, это не-
популярные методы, но глав-
ный мой принцип – строгий кон-
троль»

предвыборный синдром. По-
обещали объединить админи-
страции – значит, жди скорых 
выборов. Как обычный житель 
Усть-Кута я тоже считаю, что 
управленческий аппарат мо-
жет быть единым, но в насто-
ящее время такие обещания 
– обычный фарс. Пока не из-
менится законодательная ба-
за – объединения не будет! К 
тому же, по расчетам специ-
алистов, объединение адми-
нистраций не только увеличит 
расходы на содержание чи-
новников (в Усть-Кутском рай-
оне есть не только городская 
и районная администрации, 
но и поселковые), но и умень-

шит бюджет: дотации из 
области попросту «уре-
жут». И давайте быть 
честными: если я иду 
на выборы, значит, пла-
нирую не слагать полно-
мочия, а РАБОТАТЬ. 

«Спекулировать на теме объ-
единения администраций – это 
уже предвыборный синдром. 
Пообещали объединить адми-
нистрации – значит, жди скорых 
выборов»

«Давайте быть честными: ес-
ли я иду на выборы, значит, пла-
нирую не слагать полномочия, а 
РАБОТАТЬ»

ТЕЛЕНОВОСТИ «9 ЭТАЖ»

Лесная промышленность в Усть-
Кутском районе начала свое бур-
ное развитие в середине 50-х го-
дов, но в те времена вопрос ути-
лизации отходов от лесозагото-
вительной деятельности не был 
настолько актуальным, ведь в 
основном занимались заготов-
кой круглого леса. Сейчас, с вне-
дрением новейших технологий, 
предприятия лесопромышленной 

Результаты проверки ОНФ 
лесоперерабатывающих компаний

Руководитель группы общественного мониторинга по пробле-
мам экологии и защиты леса регионального отделения ОНФ в 
Иркутской области Сергей Апанович накануне побывал в Усть-
Куте. Он посетил лесоперерабатывающее предприятие «ТСЛК», 
осуществляющее свою деятельность на территории города. 

отрасли, которые занимаются глу-
бокой обработкой древесины из 
отходов производства, стали из-
готавливать экологически чистый 
вид топлива.

Теперь на территории «Трансси-
бирской лесной компании» введен 
в эксплуатацию завод по произ-
водству топливных гранул, и во-
прос утилизации опилок решает-
ся сам собой. По словам Михаила 

Минаева, начальника цеха ТСЛК, 
переработанные опилки от лесо-
пиления отправляются на евро-
пейский рынок. 

В перспективе – запуск еще од-
ной линии по переработке топлив-
ных гранул. В ТСЛК отмечают, 
что мощности позволят исполь-
зовать отходы деревообработки 
всех предприятий, работающих 
на территории Усть-Кутского рай-
она. Как уже сообщалось в газете 
«Диалог-ТВ», в планах – строи-
тельство котельной, работающей 
на отходах лесопиления, в проект 
которой планируется вложить бо-
лее млрд рублей.

Цель рабочей поездки – оценить на месте ситуацию, о которой не-
однократно сообщали жители города. Под пристальным вниманием, в 
последние годы находится полигон, куда свозят отходы лесопиления. В 
течении нескольких лет тлеющие опилки доставляют массу проблем жи-
телям города, а также наносят серьезный экологический ущерб не толь-
ко городу, но и ближайшим территориям. 

На прошедшем совещании присутствовали руководители регионально-
го штаба ОНФ, отдела государственного экологического надзора, службы 
по охране природы и озера Байкал Иркутской области, представители 
главного управления МЧС, прокуратуры и Роспотребнадзора. Проблем-
ные вопросы обсуждались с представителями лесоперерабатывающих 
предприятий. Сергей Апанович отметил, что руководству района необ-
ходимо создать межведомственную комиссию, чтобы проверки предпри-
ятий проводились комплексно. Путем заключения соглашения о наме-
рениях строительства котельной, отапливаемой опилками, установить 
обязательства сторон для разрешения сложившейся ситуации. Лесопе-
рерабатывающие предприятия должны построить конструктивный диа-
лог с надзорными органами.

ТСЛК внедряет экологически чистый вид топлива
Экологически чистое производство – актуальная тема для всех 

предприятий, осуществляющих свою деятельность в различных 
отраслях. Глубокая переработка леса подразумевает безотходное 
производство: из щепы и опилок изготавливается экологически 
чистый вид топлива.

Со стороны устькутян поступают обращения, ос-
новными темами которых являются ликвидация не-
санкционированных свалок, ремонты дорог, деятель-
ность управляющих компаний и прочее. Как отметил 
парламентарий, во время предвыборной кампании, 
которая проходит муниципалитетах области, в том 
числе и в Усть-Куте, кандидаты обязаны не только 
слушать избирателей, но и слышать каждого. Только 
при таком взаимодействии возможно навести поря-
док в городе. И список добрых дел, которые выполне-
ны в результате работы команды В.Г. Кривоносенко, 
после проведения избирательной кампании должен 
только пополняться. 

Рабочий визит депутата ЗС
Борис Алексеев, депутат Законодательного со-

брания Иркутской области, побывал с рабочим 
визитом в Усть-Куте, во время которого было про-
ведено ряд встреч. 
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ПРОИСШЕСТВИЯ

ТЕЛЕНОВОСТИ «9 ЭТАЖ»

Усть-Кут – это огромная перева-
лочная база. Дорожным и автомо-
бильным транспортом осуществля-
ется доставка грузов, затем речной 
флот доставляет его в отдалённые 
и труднодоступные территории. Уро-
вень реки Лена опустился до рекор-
дно низкой отметки, ширина реки 
сократилась на 20 метров, но, не 
смотря на то что навигация идет в 
тяжелейших условиях, переправля-
ются продукты питания, строитель-
ные материалы, медикаменты и то-
пливо. Всего в районы крайнего се-
вера доставлено 97,5 тыс. тонн угля 
и 127,5 тыс. тонн нефтепродукта.

17 августа Усть-Кут посетил Ва-
лерий Комисаров, начальник Вос-
точно-Сибирской дирекции управле-

Реконструкция городской бани 
завершится в конце 2017 года
В декабре 2017 года планируется ввод в эксплуатацию соци-

ально-значимого объекта – городской бани. В настоящее время 
ведутся ремонтно-восстановительные работы. 

ния движения ОАО «РЖД», вместе с 
руководителем бизнес-направления 
«Логистика ГК «СТАРВЕЙ» Аркади-
ем Лавровым. Как отметил Валерий 
Анатольевич, станция Лена являет-
ся важным портом для государства, 
поскольку осуществляет перевозки 
грузов в северные районы, где про-
исходит основное экономическое 
развитие и ведётся разработка ме-
сторождений природных ресурсов.

На совещании с грузополучателя-

На ВСЖД завершена перевозка грузов 
в районы крайнего севера

Зданию городской бани в следующем году исполнится 60 лет. Износ 
здания составляет 80%, но, по словам специалистов, фундамент может 
простоять еще 100 лет. Поэтому ИП Кузнецов заключил с городской ад-
министрацией соглашение сроком на десять лет и начал реконструк-
цию здания. 

На сегодняшний день ведётся демонтаж кафельной кладки помеще-
ния. Готовы проекты горячего водоснабжения и отопительной системы, 
восстановлена и готова к работе канализационная система, изготовле-
ны оконные блоки. Их установка будет производиться после заверше-
ния электросварочных работ. Закуплен и завезен весь строительный 
материал. В городе Усолье-Сибирское готова к поставке в Усть-Кут ка-
минная печь для парного отделения. В настоящее время завершается 
ремонт фасада.

Согласно проектно-сметной документации, в городской бане будет 
три отделения, предусматривается оказание парикмахерских услуг и 
оздоровительного массажа. Предварительная сумма расходов – около 
6 млн рублей.

На ВСЖД завершена пере-
возка грузов, обеспечивающих 
северные районы топливно-
энергетическими ресурсами 
для организации отопительного 
сезона. Впервые в истории се-
верного завоза твердое топливо 
доставлено в полном объеме в 
середине лета.

ми станции Ленского транспортного 
узла удалось обсудить основные мо-
менты северного завоза, проанали-
зировать плюсы и минусы по выпол-
ненной работе и построить планы на 
предстоящий навигационный пери-
од. Высоких результатов удалось до-
стичь, благодаря слаженной и кон-
структивной работе всех участников 
навигационного процесса: ВСЖД, 
Осетровского речного порта и по-
ставщиков топлива.

Судебные приставы Усть-Кута ра-
зыскали должника, уклоняющегося  
от выплаты алиментов и объявлен-
ного в розыск в январе этого года. 
Оказалось, мужчина сменил место 
жительства, чтобы не платить день-
ги на содержание сына.

Как сообщает пресс-служба 
УФССП по Иркутской области, муж-
чина задолжал ребенку 237 ты-
сяч рублей. Приставы направили 
в управляющую компанию, где он 
трудится сантехником, постановле-
ние об удержании 50% его заработ-

ной платы в счет погашения задол-
женности.

К слову, в целом за семь месяцев 
2017 года приставы завели 1380 дел 
о розыске должников по алимент-
ным обязательствам. Больше всего 
нерадивых родителей объявлено в 
розыск в Иркутске и Иркутском рай-
оне, Усолье-Сибирском, Черемхово. 
Из них уже разыскано 1226 человек.

ИА «Телеинформ»

Житель Усть-Кута сменил место 
жительства, чтобы не платить алименты

Михаил Александрович Барс 
родился 21 октября 1982 года в 
семье военных в городе Шелехо-
ве Иркутской области, окончил 
среднюю школу. Затем получил 
диплом Российской правовой 
академии Министерства юсти-
ции Российской Федерации в 
городе Иркутске. На 5 курсе по-
ступил на службу в органы про-
куратуры Иркутской области и 
по призыву прошел военную 
службу в спецвойсках ФСБ. В 
2003 году был распределен в 
город Усть-Кут, где проработал 
большую часть своей трудовой 
жизни. В 2009 году из прокура-
туры был приглашен на работу в 
созданный следственный отдел 
по городу Усть-Куту Следствен-
ного управления Следственного 
комитета России по Иркутской 
области, в 2013 году был назна-
чен заместителем руководителя 
отдела.

Его расследования резонанс-
ных дел о невыплате заработ-
ной платы в ООО «Севергео» 
(поселок Кирзавод) и ООО «Ро-
спил» (поселок Мостотряд) по-
зволили вернуть людям зарабо-
танные деньги. Позже защищал 
от давления администрации 
района редакцию телерадио-
компании «Диалог».

В 2014 был переведен в След-
ственное управление След-
ственного комитета России в 

№ 1    Михаил Барс 
городе Иркутске для расследо-
ваний уголовных дел корруп-
ционной направленности. За 
добросовестное исполнение 
должностных обязанностей, 
безупречную и эффективную 
службу, выполнение заданий 
особой важности и сложности 
был награжден Благодарствен-
ным письмом Следственного 
комитета.

В феврале 2015 года по се-
мейным обстоятельствам был 
вынужден уйти со службы. Вер-

нулся в Усть-Кут и в статусе ад-
воката участвовал в пресече-
нии рейдерского захвата сана-
тория «Эйсейра». В июне 2016 
года приглашен на должность 
первого заместителя мэра Усть–
Кутского района, где работает 
до сих пор. В 2017 года полу-
чил дополнительное образова-
ние в сфере государственного и 
муниципального управления в 
Байкальском Государственном 
университете. Женат, воспиты-
вает дочь.

Оплачено с избирательного счета кандидата на должность главы Усть-Кутского муниципального образования (городского поселения) М. А. Барса

Михаил Александрович
БАРС,
кандидат на должность главы
Усть-Кутского муниципального
образования (городского поселения)

Михаил Барс: 
Навести порядок в ЖКХ, пересмотреть тарифы на тепло 

и заставить управляющие компании оказывать качествен-
ные услуги.

Горожане ждут изменений, и для этого недостаточно от-
штукатурить стену. Объединение района и города необхо-
димо, районная власть к этому готова. Необходимо наве-
сти порядок в сфере ЖКХ, пересмотреть тарифы на тепло 
и заставить управляющие компании оказывать качествен-
ные услуги. 

Я хотел бы поблагодарить моих сторонников, которые в 
Усть-Куте живут, работают, воспитывают детей и внуков. 
Им небезразлично состояние улиц, по которым они гуляют 
и ездят. А также детских площадок, где играют их дети. Они 
хотят жить в чистом ухоженном городе, где есть будущее 
у их детей и внуков. В Усть-Куте живет и моя семья. Я со-
вершенно точно буду работать в интересах города и жите-
лей, и для этого у меня есть опыт государственной службы, 
твердый характер, желание заботиться о людях и понима-
ние, как это делать.

С уважением Михаил Барс.

О Плане первоочередных действий Михаила Барса 
читайте на стр. 9
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Я родился в 1988 году в городе Усть-Куте. 
В 2008 году окончил Новосибирскую ака-

демию водного транспорта.
В 2009-2010 г.г. служил в Главном ракет-

но-артилерийском управлении в Республи-
ке Бурятия в городе Улан-Удэ.

Евгений Александрович КАКОРИН,
кандидат в депутаты Думы Усть-Кутского
муниципального образования
(городского поселения) по пятимандатному
избирательному округу № 4 

Печатная площадь предоставлена кандидату в депутаты Думы Усть-Кутского муниципального образова-
ния (городского поселения) по избирательному округу № 4 Е.А. Какорину на безвозмездной основе.

В 2011-2014 годах работал в охранном 
агентстве «Старком-Бриз» старшим в груп-
пе быстрого реагирования, но всегда меч-
тал работать с детьми, поэтому в 2013 году 
поступил в техникум физической культуры  
в городе Иркутске.

С 2014 года работал преподавателем 
физической культуры в «Усть-Кутском про-
мышленном техникуме», где вёл секцию 
по волейболу. Параллельно работал по 
совместительству в Детском юношеском 
центре тренером по боксу. В 2015 году ор-
ганизовал детский клуб бокса «Юность».

С 2016 года работаю в Центре дополни-
тельного образования тренером по боксу. 

Являюсь воспитанником клуба бокса 
«Боевые перчатки». Мои воспитанники 
ежегодно участвуют в городских турнирах 
по боксу, где добиваются неплохих резуль-
татов, принимают участие в товарищеских 
встречах по дворовому футболу под лозун-
гом «Усть-Кут без наркотиков».

Уважаемые избиратели! Я решил бал-
лотироваться в депутаты городской ду-
мы и войти в комитет по социальным 
вопросам для развития спорта в нашем 
городе. Мне очень нравится работать с 
детьми и молодежью и поэтому хочет-
ся увеличить количество занимающих-
ся спортом. Я молод и полон сил, я го-
тов бороться за здоровье наших детей, 
и я буду за это бороться, если вы под-
держите меня, уважаемые избиратели! 

Рыбаков Александр Леонидович родил-
ся в г. Усть-Куте Иркутской области в семье 
судостроителя. Детство провёл в Усть-Куте, 
учился, занимался спортом. В 1975 году  был  
призван на службу в ВМФ, на Тихоокеанский 
флот, а после её окончания вернулся в  г. Усть-
Кут. Работал в Осетровском речном училище,  
а затем по направлению горкома  КПСС  был  
направлен переводом на службу в уголовный  
розыск Усть-Кутского отдела внутренних дел 
МВД. После окончания  высших  академиче-
ских курсов при Академии МВД в г. Ленингра-
де вернулся в  Усть-Кут, где проходил  служ-

бу  в  отделе  уголовного розыска на  разных  
должностях, а затем  возглавлял  ОБЭП, был 
заместителем начальника ОВД – начальни-
ком милиции общественной безопасности. В  
2001 году  был  командирован  на  Северный 
Кавказ в объединённую группировку войск  г. 
Аргун в звании подполковника на должность 
заместителя командира сводного отряда. 
Принимал участие в  боевых действиях, яв-
ляюсь  ветераном боевых действий. Про-
служив 27 лет,  ушёл в отставку.  Продолжаю  
работать в  компании  УМТС  АК «АЛРОСА» 
(ПАО) ведущим специалистом экономической 
безопасности.  Женат, имею двоих детей и 
четверых внуков. Дети тоже  служат.  Я – ко-
ренной житель  Усть-Кута. Прослужил честно 
нашей Родине и народу, и  судьба  моего го-
рода  мне  небезразлична. Я  хочу, чтобы на-
родные  избранники служили народу,  делали 
наш город  лучше, чище, красивее, а не пре-
вращали его  в  кормушку для личного обо-
гащения и преследования своих интересов. 
Я  решил баллотироваться  в думу по избира-
тельному округу № 2, так как проблемы дан-
ного округа мне известны,  я  их обозначил по 
восьми направлениям: ЖКХ, АРХИТЕКТУРА, 
ДОРОГИ, ТОРГОВЛЯ, СПОРТ, ЗДРАВОХРА-
НЕНИЕ, СЕЛЬСКОЕ ХОЗЯЙСТВО, ЭКОЛО-
ГИЯ. По всем направлениям имеются  опре-
делённые  программы и единомышленники, 
которые  баллотируются  по  разным  округам, 
чтобы потом в  думе  создать  единую  коман-
ду  для  более  успешных  решений  вопросов  
на блага жителей и города. Я прошу на выбо-
рах поддержать  мою  кандидатуру, а со сво-
ей  стороны обещаю  работать в  думе чест-
но,  открыто, доступно, исполнять  ваши  на-
казы, отстаивать  интересы жителей города.

Александр Леонидович РЫБАКОВ,
кандидат в депутаты Думы Усть-Кутского
муниципального образования
(городского поселения) по пятимандатному
избирательному округу № 2 

Печатная площадь предоставлена кандидату в депутаты Думы Усть-Кутского муниципального образова-
ния (городского поселения) по избирательному округу № 2 А.Л. Рыбакову на безвозмездной основе.

Т.Д. Копцева родилась и училась в 
Усть-Куте. Работает в 10-й школе учи-
телем математики. Удостоена звания 
«Почетный работник общего образова-
ния РФ». Победитель   конкурса лучших 
учителей РФ в ПНП «Образование». 
Первая в городе, при  содействии  теле-
студии «Диалог», создала четыре виде-
офильма о героях  России  А.  Шерстян-
никове и А.  Рудых. Депутат городской 
Думы Татьяна Дмитриевна Копцева жи-

вет и работает  по принципу: если не я, 
то кто? За пять лет ею написано более 
75 запросов: в УК, в администрацию го-
рода, в прокуратуру, в Роспотребнадзор, 
в областные  Министерства. 85% запро-
сов реализованы. Например, в 2013 г. 
проложен асфальт вдоль дома № 8 по 
ул. Ленрабочих. Пять лет просила про-
ложить асфальт между Новой и Старой 
РЭБ. В этом году денежные средства бы-
ли выделены.  Ею написаны запросы: по 
вывозу ТБО, освещению улиц, содержа-
нию автодорожного моста, благоустрой-
ству новых домов в РЭБе, о детских пло-
щадках и остановочных пунктах, о вне-
сении  в расписание автобуса «Ветеран 
– Российская» дополнительных остано-
вок и др. Татьяна Копцева обладает да-
ром убеждения и большими организатор-
скими способностями. Умеет найти вы-
ход из сложных ситуаций. Ею наработан 
огромный опыт:  многое удалось решить, 
а что- то и нет. Поэтому Татьяна Дмитри-
евна приняла решение  вновь баллоти-
роваться и уверена, что, став депутатом, 
сможет  продолжать решать многие про-
блемы, отстаивать интересы населения 
по различным вопросам. Это – проблемы 
ЖКХ,  комфортное проживание граждан,  
единая диспетчерская служба по пере-
возке пассажиров, асфальтирование 
улиц и двориков, занятость молодежи и 
другие. Это не просто слова, что будет 
делать, она  уже это делает!

Татьяна Дмитриевна КОПЦЕВА,
кандидат в депутаты Думы Усть-Кутского
муниципального образования
(городского поселения) по пятимандатному
избирательному округу № 3 

Печатная площадь предоставлена кандидату в депутаты Думы Усть-Кутского муниципального образова-
ния (городского поселения) по избирательному округу № 3 Т.Д. Копцевой на безвозмездной основе.

 Усть-Кут — небольшой город с боль-
шими проблемами, которые необходи-
мо решать как можно быстрее. Мы все 
хотим жить в городе, который можно 
описать важными словами: безопас-
ный, богатый, образованный, красивый 
и процветающий. Если представить 
Усть-Кут домом, в которым мы все жи-
вём, то городская дума — это, несо-
мненно, кухня, где готовятся решения 
имеющихся у горожан проблем. Счи-
таю, что путь к возрождению города 
лежит через честность и справедли-
вость. Через искренне желание рабо-
тать на отлично, не игнорируя пробле-
мы города. Считаю, что простые моло-
дые люди должны иметь возможность 
представлять интересы молодых лю-
дей на уровне городской думы.

Усть-Кут — наш город. Жить здесь 
нам и нашим детям. Только мы сами 
можем обеспечить нашему городу хо-
рошее и перспективное будущее. По-
этому не оставайтесь в стороне, люби-
те Усть-Кут и обязательно участвуйте 
в выборах 10 сентября 2017.

   Ольга Ешан

Ольга Владимировна ЕШАН,
кандидат в депутаты Думы Усть-Кутского
муниципального образования
(городского поселения) по пятимандатному
избирательному округу № 4 

Честность — лучшая политика

Печатная площадь предоставлена кандидату в депутаты Думы Усть-Кутского муниципального образова-
ния (городского поселения) по избирательному округу № 4 О.В. Ешан на безвозмездной основе.
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– Будут ли созданы новые рабо-
чие места на вашем строительном 
предприятии. Строители устали 
ездить на вахту.

– Злые языки утверждают, что я 
купил это предприятие, чтобы  окон-
чательно загубить его. Отвечаю. Я 
– не из тех, кто разваливает, лик-
видирует, искусственно банкротит 
свои предприятия, не задумываясь 
о том, что  потом станет с людьми, 
которые потеряли работу. А ведь это 
для каждого  нормального человека 
– настоящая трагедия. И свое пред-
приятие я приобрел как раз для того, 
чтобы сохранить в Усть-Куте  строи-
тельную отрасль, навести в ней по-
рядок.  Возьмем, к примеру,  реали-
зацию программы  переселения из 
ветхого и бамовского жилья. Как она 
проводилась у нас? Был иногород-
ний подрядчик,  который зарегистри-
рован в Иркутске и, соответственно, 
платит налоги по месту регистра-
ции. Нанятые гастарбайтеры из на-
ших братских республик. В итоге, 
серьезные суммы,  которые потра-
тили на эти цели, растворились. Ни 
тебе налогов во все уровни, в том 
числе в местный бюджет, ни тебе 
НДФЛ от людей, которые работали 
на стройки – все мимо бюджета го-
рода и района. Именно поэтому я 
намерен возродить строительную 

На вопросы жителей города отвечает кандидат на пост главы города Александр Викторович ДУШИН

Нам по пути с теми, кто настроен на позитивные перемены

отрасль, чтобы у нас была  работа 
в родном городе, и чтобы местный 
бюджет пополнялся налогами.  Я на-
мерен  добиваться от министерства 
образования введения новых специ-
альностей на базе нашего училища: 
бульдозеристов, каменщиков, экска-
ваторщиков, крановщиков. Словом, 
всех тех, кто будет работать, в том 
числе, и в строительном секторе  
экономки нашего города. 

– Вы тратите огромные деньги 
на агитацию. При избрании Вас 
главой Вы также будете тратить 
свои деньги на помощь и разви-
тие города или, наоборот, забере-
те из бюджета города потрачен-
ное на агитацию?

– Кампания идет активно в основ-
ном потому, что меня многие усть-
кутяне поддерживают. Деньги тут 
совершенно ни при чем. Свой изби-
рательный фонд я пополняю сам. В 
отличие от многих политиков к спон-
сорам не хожу и, если кому и буду 
должен, так это только избирателям.  
Однозначно не собираюсь, как го-
ворят, «отбивать» потраченные  на 
выборы деньги. Более того,  соби-
раюсь отказаться от зарплаты, ко-
торую должен получать глава горо-
да. Причина даже не в том, что  мне 
хватает доходов, которые  приносит 

производство. Считаю, что пока го-
род откровенно в кризисе, просто 
неприлично на этом зарабатывать! 
На любом производстве, где есть 
порядок, зарплата платится, если 
есть результат. Так же и глава города 
должен работать! Буду перечислять 
деньги на специальный расчетный 
счет. И пусть копится, хотя бы год. 
Решать, что делать на эти деньги, 
будете вы, жители города. Созда-
дим общественный совет из пред-
ставителей каждого микрорайона. 
И коллегиально будем решать, куда 
потратить эти деньги. На ремонт, до-
рог по улицам Сосновая и Новая. На 
обустройство пешеходного перехода 
на той же улице Новой. На ремонт 
канализации по улице Пролетар-
ская. На ремонт лестниц и дорог до 
ул. Российская. Или на наведение 
порядка в городе. Насколько мне 
известно, у каждого мэра или главы  
должен существовать, так называ-
емый, резервный фонд из бюдже-
та муниципалитета. Средства этого 
фонда предусмотрены на устране-
ние последствий разного рода ЧС. 
А мы создадим наш общий фонд, 
средствами которого будут распо-
ряжаться горожане. 

– Почему Вы скрываете, что у 
Вас нет высшего образования? 
Скажите, диплом какого ВУЗа Вы 
купили и за сколько?

– Я уже подробно отвечал на  во-
прос о высшем образовании в сво-
ем информационном бюллетене 
«Откровенно». Возможно, у авторов 
вопроса не было возможности полу-
чить и прочитать этот бюллетень. Я 
ничего не скрываю. Высшего обра-

Печатная площадь предоставлена кандидату на должность главы Усть-Кутского муниципального образования (городского поселения) А.В. Душину на безвозмездной основе.

зования у меня действительно нет.  
Я обучался в Байкальском государ-
ственном университете экономики и 
права (БГУЭП), бывшем Иркутском 
институте народного хозяйства, на 
факультете мировой экономики и  
ГМУ, по специальности «Государ-
ственное и муниципальное управле-
ние», на заочном отделении. Окон-
чил три курса,  шесть семестров. По-
том прервал обучение,  сейчас вос-
становился и продолжу обучение. 
Учусь по системе «специалитет», то 
есть классические 5 лет обучения.  
Купить диплом было бы, конечно, 
проще, но, повторюсь, это не для ме-
ня. Если учиться, то по-настоящему!

– Ходит слух, что когда Вы при-
дете к власти, то приедут москви-
чи и выкосят весь лес?

– Надо понимать, что участки нор-
мальным, «белым», арендаторам 
выделяются исключительно Агент-
ством  лесного хозяйства правитель-
ства Иркутской области. Не мэром 
района и, ни в коем случае, главой 
города. Порядок здесь определен 
Лесным кодексом РФ, то есть феде-
ральным законодательством.   Мо-
гу сказать, что все участки на этот 
момент уже распределены между 
арендаторами. Эта информация на-
ходится  в открытом доступе, на сай-
те Агентства лесного хозяйства. Так 
что вопрос не по адресу.

Тем не менее, добавлю немного 
про «выкосят»… Существует такое 
понятие как расчетная лесосека. По-
пытаюсь расшифровать это понятие 
доступным языком: количество вы-
рубленного леса должно соответ-
ствовать количеству выросшего в 
этом году. Ни больше и ни меньше.  

Лес – живое существо. И, когда на-
ступает момент его биологической 
спелости, его необходимо вырубить. 
Иначе он умрет, и процесс его вос-
становления займет несколько сто-
летий. Причем, у каждого арендато-
ра есть  два главных обязательства: 
лесовосстановление и противопо-
жарные мероприятия. Нарушение 
этих пунктов влечет расторжение 
договора аренды. Для меня в этом 
вопросе важны три момента. Во-
первых, на предприятиях должны 
работать наши, местные работни-
ки. Во-вторых, должны быть отчис-
ления в местный бюджет и работа 
в рамках социального партнерства 
так, как это делается у меня на пред-
приятии. В-третьих, неукоснительно 
должны соблюдаться требования 
по лесовосстановлению и соблю-
дению норм экологии и пожарной 
безопасности.

– Изменится ли состав админи-
страции?

– Безусловно! Но это не значит, 
что, сев в кресло главы, я бездумно 
и без разбора начну махать шаш-
кой. Наверное, я нашел бы отклик  
среди некоторых жителей, если бы 
сказал, что уволю абсолютно всех, 
вплоть до вахтеров и уборщиц. Од-
нако  я намерен беседовать с каж-
дым сотрудником администрации 
индивидуально и оценивать его по-
тенциал. Кто хочет и умеет работать, 
будет «заряжен» на наведение по-
рядка в городе, на позитивные пе-
ремены – останется. С остальными 
придется расстаться. Но пока гово-
рить об этом преждевременно. На-
верное, после 10 сентября будет в 
самый раз.

Уважаемые жители г. Усть-Кута! 18 августа на телеканале «Диа-
лог»  в прямом эфире состоялся круглый стол кандидатов на пост 
главы  нашего города. По условиям проведения стола каждому 
из участников  для ответов отводилось по пять минут времени.  
В итоге удалось ответить на 3-4 вопроса. Однако многие вопро-
сы остались за рамками эфира. Считаю это неправильным. По-
этому  сегодня готов ответить на остальные вопросы, которые 
поступили в мой адрес.

ПАНОРАМА ГОРОДА

В РАЙОННОЙ 
 АДМИНИСТРАЦИИ

В ГОРОДСКОЙ 
АДМИНИСТРАЦИИ

Совещание в администрации района на-
чалось с обсуждения ситуации с лесными 
пожара. Мэр УКМО Тамара Александровна 
Климина объявила, что действующих по-
жаров в районе не зарегистрировано. На 
территории УКМО есть девять термоточек, 
которые уже потушены, опаханы. Ситуация 
прояснится после облёта территории, но 
уже сейчас очевидно, что основная при-
чина задымлённости – лесные пожары в 
соседних районах.

Председатель комитета жилищной по-
литики, коммунальной инфраструктуры, 
транспорта и связи Игорь Анатольевич 
Татаринов рассказал о подготовке объек-
тов ЖКХ к началу отопительного сезона. 
В основном ремонт на всех теплоисточни-
ках завершен на 75%. Теплоснабжающая 
организация продолжает заниматься под-
готовкой необходимого запаса топлива. 
Игорь Анатольевич отметил, что все рабо-
ты идут по графику и к началу отопительно-
го сезона будут завершены. Также Тамара 
Александровна Климина поручила предсе-
дателю комитета по ЖКХ разобраться с во-
просом о состоянии Звезднинской дороги.

Начальник территориального отдела Ро-
спотребнадзора Сергей Юрьевич Валянин 
говорил о санитарно-эпидемиологической 
обстановке в районе. Уровень заболевае-
мости находится на среднем уровне. Также 
Роспотребнадзор одобрил состояние об-
разовательных учреждений: выписанные 
предписания учтены и исполнены. 

Председатель комитета по природополь-
зованию и сельскому хозяйству Михаил 

Юрьевич Тышкивский рассказал о пла-
нах на уборочную кампанию. В настоящее 
время произведен посев озимых культур.

О завершении приемки образователь-
ных учреждений сообщила Ольга Нико-
лаевна Зуева, начальник управления об-
разования УКМО. Несмотря на то, что в 
некоторых школах продолжается ремонт, 
это не повлияет на прием детей.

Мэр УКМО также отметила, что нужно 
обозначить проблемные вопросы, кото-
рые требуют решения на будущий год, 
для того, чтобы планировать финанси-
рование.

Далее на административном совете 
прозвучала информация о том, что пе-
дагог дополнительного образования Еле-
на Реуцкая стала лауреатом очного Все-
российского конкурса «Педагогический 
олимп», а 30 августа стартует ежегодная 
педагогическая конференция.

По информации главного врача район-
ной больницы Анатолия Кондратьевича 
Ильина, в ЦРБ доставили одну партию 
вакцины для профилактики гриппа сре-
ди взрослых, препараты для вакцинации 
детей поступят позже. В течение недели 
за медицинской помощью обратились 
четверо пострадавших от укусов собак.

В завершении административного со-
вета была заслушана информация о 
криминогенной ситуации в Усть-Куте. 
Остальные вопросы решались в рабо-
чем порядке.

Административный совет традицион-
но начался с протокола поручений. Одна 
из главных тем – подготовка к предстоя-
щему отопительному сезону. Идет при-
емка объектов жилищно-коммунального 
хозяйства и процесс заготовки топлива. 
В связи с ремонтом котла до 15 сентя-
бря не будет горячего водоснабжения в 
домах, отапливаемых котельной Запад-
ного грузового района. Министерством 
жилищной политики рекомендовано из-
учить общественное мнение – произво-
дить оплату отопления, распределяя на 
12 месяцев, либо только в течение ото-
пительного сезона. 

Продолжаются работы по благоустрой-
ству территорий новых домов. Об этом 
рассказал Евгений Кокшаров, председа-
тель комитета по капитальному строи-
тельству и капитальному ремонту. В не-
которых микрорайонах жители новостро-
ек принимают активное участие в благоу-
стройстве придомовых территорий. Глава 
города Владимир Георгиевич Кривоно-
сенко отметил, что жители других микро-
районов также должны быть заинтересо-
ваны в чистоте и порядке своих дворов. 

Продолжается разработка программы 
формирования «Комфортная городская 
среда». Оксана Саврасова, заместитель 
главы администрации муниципального 
образования «Город Усть-Кут» по эконо-
мике, отметила, что протоколы собраний 
жителей должны быть составлены в со-

ответствии с нормами Жилищного кодекса. 
Программа также предусматривает уча-
стие собственников жилья в субботниках. 

О работе комитета промышленности, 
транспорта, связи и потребительского рын-
ка рассказала Галина Метенкина. Подго-
товлено постановление об организации 
выездной торговли на избирательные 
участки в единый день голосования – 10 
сентября. Торговля будет осуществляться 
на 17 участках. 

Продолжается мониторинг по маршру-
там № 1 и № 10. В выходные дни сбоев 
в расписании общественного транспорта 
не выявлено. С августа автобусы выходят 
на маршрут до десяти часов вечера, под-
готовлено постановление об изменении 
расписания. Тем не менее, наблюдается 
низкий пассажиропоток, об этом заявили 
перевозчики. Мониторинг будет продолжен.

Одна из приоритетных задач на сегод-
няшний день – подготовка к началу учеб-
ного года. Для школьников и их родителей 
обширную праздничную программу готовит 
ДК «Речники», об этом сообщила Татьяна 
Караулова, заведующая отделом по моло-
дежной политике, спорту и культуре .

В завершение совещания Владимир 
Георгиевич Кривоносенко определил при-
оритетные задачи на неделю: подготовка 
теплоисточников, начало реконструкции 
дорог в микрорайонах «Старая РЭБ» и 
«Железнодорожник» по ул. Новая.

Записала Анастасия Чепелева.
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Екатерина Витт.
Главное – это люди!

Кандидат в депутаты
Думы Усть-Кутского
муниципального
образования 
(городского поселения)
по пятимандатному 
избирательному
округу № 3

Печатная площадь предоставлена кандидату в депутаты Думы Усть-Кутского муниципального образова-
ния (городского поселения) по избирательному округу № 3 Е.С. Витт на безвозмездной основе.

Марина Ведерникова – 
уроженка деревни Казарки 
Усть-Кутского района. Ро-
дилась 01 апреля 1978 года,  
в 1995 году окончила Поды-
махинскую среднюю школу, 
поступила в Усть-Кутский 
филиал Новосибирской го-
сударственной академии 
водного транспорта и па-
раллельно во время учебы 
работала. 

Как управленца меня не 
устраивают в Усть-Куте 
свалки и сговор управляю-
щих компаний. Считаю не-
обходимым создание пред-
приятия по уборке, сорти-
ровке и вывозу мусора, а 
также единой городской 
управляющей компании, ко-
торая начнет работать каче-
ственно.

Как мать двоих детей я же-
лаю видеть Усть-Кут уютным 
зеленым городом со сквера-
ми и детскими площадками. 
И я поставлю в Думе вопро-
сы по организации массово-
го досуга и отдыха молоде-
жи, а также благоустройства 
всех городских дворов. 

Марина Витальевна ВЕДЕРНИКОВА,
кандидат в депутаты Думы Усть-Кутского
муниципального образования
(городского поселения)
по пятимандатному избирательному округу № 3

Печатная площадь предоставлена кандидату в депутаты Думы Усть-Кутского муниципального образова-
ния (городского поселения) по избирательному округу № 3 М.В. Ведерниковой на безвозмездной основе.

Голосуйте за кандидатов от ЛДПР: Мы готовы к реформам и объединению!

Мы готовы осуществлять народный 
контроль администрации Усть-Кута!

Я, Наталья Смирнова,  баллотиру-
юсь по четвертому округу.

Родилась  в 1975 году, в  Усть-Куте. 
Выросла в рабочей семье.  Моя мама 
всю жизнь работала на железной до-
роге, отец был капитаном теплохода.  
Работаю с 20 лет, так  вышло, что вся 
моя жизнь связана с образованием. 
Сначала работала нянечкой в детском 
саду, затем воспитателем. Поступила 
на заочное отделение в Красноярский 
педагогический университет, который 
окончила с отличием. Сейчас работаю 
заместителем заведующей  по воспи-
тательной работе в МДОУ ДС № 22.

Усть-Кут — это родной город и мне, 
и моей семье. 

Моя цель —  помочь городу стать 
лучше. И, конечно, очень хочется мно-
гое поменять в жизни нашего города, 
но не всегда хватает возможностей, 
чтобы эти перемены  реализовать.

В случае избрания, мне предстоит 
защищать интересы города и своего 
микрорайона «Солнечный»,  где я про-
живаю. А также микрорайонов  «ЯГУ», 
«Нефтебаза», «Бирюсинка», «Мосто-
отряд». Я считаю, что улицы нашего 
округа, заслуживают внимания вла-
стей города.

Печатная площадь предоставлена кандидату в депутаты Думы Усть-Кутского муниципального образова-
ния (городского поселения) по избирательному округу № 4 Н.С. Смирновой на безвозмездной основе.

Наталья Сергеевна СМИРНОВА,
кандидат в депутаты Думы Усть-Кутского
муниципального образования
(городского поселения)
по пятимандатному избирательному округу № 4

 У нашего города есть
будущее, а у нас есть шанс 
по-настоящему повлиять
на это будущее.
Поэтому приходите
на выборы! 
Голосуйте  за людей труда!

В Иркутске прошло заседание глав 
МВД России и Казахстана

21 августа в Иркутске прошло заседа-
ние Объединенной коллегии министерств 
внутренних дел России и Казахстана, со-
общили в пресс-службе ГУ МВД по Иркут-
ской области.

Министр МВД РФ Владимир Коло-
кольцев прибыл в Приангарье с рабо-
чим визитом 20 августа. Со стороны Ка-

захстана на заседании присутствовал 
министр МВД Калмуханбет Касымов. 
Встреча российской и казахстанской деле-
гаций была посвящена совместной борьбе 
с наркотрафиком. Также стороны догово-
рились о взаимодействии в борьбе с неза-
конной миграцией.

newirkutsk.ru

В Иркутске состоялся семинар, посвя-
щенный вопросу финансовой грамот-
ности аграриев при страховании сель-
скохозяйственных рисков. По приглаше-
нию министерства сельского хозяйства 
региона его провели специалисты на-
ционального союза агростраховщиков 
(НСА). Участниками мероприятия стали 
представители региональных органов 
агропромышленного комплекса Приан-
гарья и Забайкальского края, страховых 
компаний, а также руководители более 
40 ведущих сельхозпредприятий.

Министр сельского хозяйства Иркутской об-
ласти Илья Сумароков отметил, что органи-
зации агробизнеса, в отличие от предприятий 
других отраслей, имеют наиболее высокие 
хозяйственные риски, связанные с природно-
климатическими условиями и особенностями 
растениеводства и животноводства.

– Построение системы агрострахования, 

обеспечивающей защиту и финансовую 
устойчивость агропромышленного комплек-
са России, — задача государственного зна-
чения. Именно поэтому сегодня существует 
механизм сельскохозяйственного страхова-
ния с государственной поддержкой. Так как 
Иркутская область – это зона рискованного 
земледелия, нам необходимо уделить особое 
внимание развитию агрострахования в нашем 
регионе, – сказал Илья Сумароков.

Семинар в Иркутске стал первым проведен-
ным НСА в рамках разработанной союзом це-
левой программы «Повышение финансовой 
грамотности аграриев» после ее согласова-
ния с министерством финансов и министер-
ством сельского хозяйства РФ. Цель таких 
семинаров – помочь сельхозпроизводителям 
правильно ориентироваться в содержании, 
условиях, документальном обеспечении аг-
рострахования, верной оценке предложений 
и выборе оптимального решения.

irkobl.ru

Илья Сумароков: Развитие системы 
агрострахования – одна из важных 
задач для министерства сельского 

хозяйства Иркутской области
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Дорогие устькутяне! Уважаемые избиратели! 
Один из основных моих принципов, который я озвучиваю в предвыборной кампании, 

– это «ОТДЕЛИТЬ ВЛАСТЬ ОТ БИЗНЕСА!». К сожалению, сейчас эти понятия в пред-
ставлении людей практически неотделимы друг от друга, и я вижу в этом причину мно-
гих проблем, с которыми сталкивается общество. Доказать, что это, на первый взгляд, 
невозможное – возможно, я смогу не словами, а конкретными делами, если вы окажете 
мне доверие на предстоящих выборах 10 сентября.

На медали ордена «За заслуги перед Отечеством», которой я был награждён указом 
Президента РФ, выбиты слова: «ПОЛЬЗА. ЧЕСТЬ. СЛАВА». И это очень правильно. От 
гражданина в первую очередь должна быть польза государству и обществу, а по труду 
будет честь и слава. И я всегда жил так, чтобы приносить пользу, был ли я директором 
совхоза «Марковский» или руководителем созданного мною предприятия ЗАО «Велес». 
А сейчас у меня есть силы и желание принести пользу городу, заручившись вашим до-
верием, дорогие устькутяне! 

С уважением кандидат на должность главы г. Усть-Кута 
Печенкин Сергей Николаевич

Печатная площадь предоставлена кандидату на должность главы Усть-Кутского муниципального 
образования (городского поселения) С.Н. Печенкину на безвозмездной основе.

Сергей Николаевич ПЕЧЕНКИН,
кандидат на должность главы
Усть-Кутского муниципального
образования (городского поселения)

Печатная площадь предоставлена кандидату на должность главы Усть-Кутского муниципального 
образования (городского поселения) А.В. Душину на безвозмездной основе.

Александр Викторович ДУШИН,
кандидат на должность главы
Усть-Кутского муниципального
образования (городского поселения)

Уважаемые жители 
Усть-Кута!

Так уж у нас сложилось, 
что во власть традиционно 
идут действующие чинов-
ники. Те, кто привык полу-
чать зарплату из бюджета 
и уже отвык отчитываться 
перед простыми людьми. 
Они бравируют «опытом» и 
«делами», которые, по су-
ти, сводятся к распределе-
нию денег из вышестояще-
го бюджета. Тех денег, кото-
рые поступают независимо 
от чиновничьей работы. По-
этому я считаю, что сейчас  
как никогда нужны во власт-
ных структурах новые люди. 
По-настоящему небезраз-

Андрей Геннадьевич ОСИНЦЕВ,
кандидат на должность главы
Усть-Кутского муниципального
образования (городского поселения)

личные к мнению и интере-
сам людей, способные ра-
ботать в диалоге с горожа-
нами. Власть должна быть 
прозрачной на деле, а не на 
словах! Подотчетной своему 
истинному работодателю – 
народу.  Пора кончать с кор-
рупцией в муниципальных 
органах власти на городском 
уровне. Усть-Куту нужен че-
ловек  с честным подходом 
к работе, не замешанный в 
коррупционных чиновничьих 
схемах и способный прислу-
шиваться к людям.  

Намерен провести макси-
мальную ротацию кадров  во 
всех муниципальных служ-
бах и управляющих компа-

ниях. С каждым, кто так или 
иначе причастен к много-
численным махинациям в 
сфере ЖКХ, придется рас-
статься. Их ждет «разбор 
полетов» и серьезный раз-
говор в правоохранитель-
ных органах.

Городу, как воздух, необ-
ходимы  кардинальные ре-
шения и значительная мо-
дернизация  существующих 
теплоисточников с перехо-
дом на более эффективные, 
экологически чистые  техно-
логии. Нужно пересмотреть 
систему тарифообразова-
ния в сфере тепло- и водо-
снабжения  города  в сторо-
ну  максимально возможно-
го уменьшения тарифа.  

Нужно привести в соответ-
ствие систему проведения 
торгов и аукционов, сделав 
ее честной и прозрачной. В  
частности, по выборам под-
рядчиков на благоустрои-
тельные  и ремонтные рабо-
ты, по выборам перевозчи-
ка в системе пассажирских 
перевозок.

Решив попробовать свои 
силы на выборах главы 
Усть-Кута, я уверен, что су-
мею этого добиться!

С уважением 
Андрей Осинцев

Печатная площадь предоставлена кандидату на должность главы Усть-Кутского муниципального 
образования (городского поселения) А.Г. Осинцеву на безвозмездной основе.

Печатная площадь предоставлена кандидату на должность главы Усть-Кутского муниципального 
образования (городского поселения) М.И. Сухову на безвозмездной основе.

 Реальные дела, воплощенные в жизнь:
l  благоустройство дворов
l  ямочный ремонт дорог
l  юридическая помощь
l  строительство детских и спортивных площадок
l  отсыпка дорог
l  четкий план развития Усть-Кута 

 «В моей программе – лишь четкие пути решения проблем, я не раздаю пустых обе-
щаний, предпочитаю реальные дела. И если я говорю о проблеме, которую собира-
юсь решать, одновременно предлагаю способ решения, выработанный совместно 
с моей командой. Мой план работы – действие, а как залог успеха – команда едино-
мышленников и профессионалов. Я – человек военный и не сторонник демократи-
ческих методов управления. Да, это непопулярные методы, но главный мой принцип 
– строгий контроль. Власть должна работать, сделать жизнь горожан комфортной, 
все остальное – отговорки».

Кандидат на должность главы Усть-Кутского 
муниципального образования (городского поселения)

Максим Иванович СУХОВ, 
ветеран военной службы, подполковник запаса,  

председатель ОС при МВД России «Усть-Кутский»,  
организатор проекта «Реальные дела – любимому городу!»
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Печатная площадь предоставлена кандидату на должность главы Усть-Кутского муниципального образо-
вания (городского поселения) М.А. Барсу на безвозмездной основе.

Михаил Александрович БАРС,
кандидат на должность главы
Усть-Кутского муниципального
образования (городского поселения)

План первоочередных действий 
на должности главы Усть-Кута

Чистый и ухоженный город, качественные 
коммунальные услуги по разумным тарифам, 
транспорт из отдаленных районов города – в 
должности главы Усть-Кута я направлю все ре-
сурсы города на создание комфортных условий 
для жизни. Каждый день люди будут видеть и 
оценивать работу городских властей.

1. Прекратить войну города с районом 
Пора прекратить войну между городом и рай-

оном. Работа на благо горожан возможна только 
тогда, когда администрации взаимодействуют и 
дополняют друг друга. Объединение района и 
города поможет быстрее и качественно ремон-
тировать инженерные коммуникации и дороги. 
Тысячи устькутян – за, чиновники и другие кан-
дидаты – против.

2. Решить проблемы ЖКХ
В Усть-Куте завышены тарифы на тепло и 

горячую воду. Городские чиновники защищают 
коммунальщиков, а не горожан. Управляющие 
компании навязывают плохое обслуживание, 
от которого нельзя отказаться, потому что они 
в сговоре и поделили город между собой.

Дома для переселения из ветхого и аварий-
ного жилья строятся в одном районе, их присо-
единяют к одной котельной без модернизации. 
В результате школа переполнена, а люди полу-
чают слабое отопление на пониженных параме-
трах и воду из кранов без напора.

Городская дорожная сеть построена в 70-х 
годах прошлого века. Ремонта или реконструк-
ции требуют дорожное полотно от Кирова до 
Пушкина, дорога до Мостоотряда и другие го-
родские магистрали.

3. Заботиться о людях
Перспективный план развития Усть-Кута по-

может направить огромный производственный 
потенциал города на благо жителей. План раз-
вития на ближайшие годы станет возможным, 
если глава Усть-Кута будет, прежде всего, ду-
мать о людях.

Ревизия управляющих компаний Усть-Кута 
позволит выявить недобросовестные и напра-
вить информацию о них в органы жилнадзора 
и прокуратуры. В течение года в сферу ЖКХ бу-
дут привлечены новые компании и новые люди 
для оказания качественных услуг.

Новые дороги, детские и спортивные площад-
ки, школы и детские сады в строящихся райо-
нах, освещение и уборка улиц, регулярный вы-
воз ТБО, восстановление моста к «Ленским да-
чам» – над этим будет работать администрация 
города Усть-Кута.

Общественное движение «Народный кон-
троль города Усть-Кута» и Общественный совет 
при главе города объединит активных жителей, 
которые есть в каждом микрорайоне. Народный 
контроль охватит все процессы в городе: испол-
нение бюджета, уровень зарплаты чиновников, 
реализацию программ по переселению, строи-
тельство дорог, детских и спортивных площадок.

№ 1     Михаил Барс 

— Юлия Владимировна, в 
чём особенность нынешней 
предвыборной кампании? 
Появилось ли что-то новое 
в организации муниципаль-
ных выборов?

— Да, эти выборы особен-
ные, и не только по количеству 
зарегистрированных кандида-
тов. В этом году участковые из-
бирательные комиссии будут 
использовать протоколы об 
итогах голосования с машино-
читаемым кодом, так называе-
мом QR-кодом. Это двумерный 
шрихкод, который будет содер-
жать всю находящуюся в про-
токоле информацию.

Участковые комиссии полу-
чат специальное программное 
обеспечение и коды доступа к 
нему. С помощью этого про-
граммного обеспечения будет 
сформирован протокол ре-
зультатов голосования с вы-
шеупомянутым машиночитае-
мым кодом.

Протокол распечатают, чле-
ны участковой комиссии под-
пишут его, поставят печать и 
сдадут в ТИК. Он будет ска-
нирован государственной ав-
томатизированной системой 
«Выборы» и считан програм-
мой, то есть специалистам из-
бирательной комиссии не при-
дется пересчитывать данные 
вручную, процесс будет авто-
матизирован. Это сделано для 
того, чтобы ускорить подсчёт 
голосов и ввод данных по ито-
гам голосования. 

Программное обеспечение, 
в котором будет оформляться 
протокол, рассчитано на обыч-
ного пользователя ПК. В этом 
году в 34 из 39 избирательных 
участков будет применяться 
QR-код. На маленьких участ-
ках с небольшим количеством 
избирателей он использовать-
ся не будет. Эта технология 
апробируется сейчас на му-
ниципальных выборах. Грядут 
президентские выборы, на ко-

торых она будет использовать-
ся повсеместно.

Конечно, всего не предус-
мотришь. Могут быть техниче-
ские неполадки: сбой техники, 
перебои с электроэнергией. Не 
исключён и так называемый 
человеческий фактор. Участ-
ковой комиссии даётся право 
сформировать обычный ру-
кописный протокол об итогах 
голосования, при этом она со-
ставляет акт, в котором пропи-
сывается причина формирова-
ния протокола вручную. Мы в 
первый раз применяем такие 
технологии, но надеюсь, что 
всё пройдёт удачно.

Если говорить про политиче-
скую активность кандидатов, 
то они её проявляют, иногда 
чрезмерно. В последнюю не-
делю поступают звонки в от-
ношении кандидатов на долж-
ность глав города по причине 
того, что агитационные мате-
риалы развешиваются в не-
положенных местах. Мы при-
нимаем меры — связываемся 
непосредственно со штабами 
кандидатов. При избиратель-
ной комиссии в течение дня 
работает горячая линия, мож-
но позвонить по номеру 5-86-
78, чтобы задать интересу-
ющий вопрос либо изложить 
суть жалобы. 

— Некоторые из зареги-
стрированных кандидатов 
впоследствии сняли свои 
кандидатуры. По какой при-
чине?

— На момент окончания ре-
гистрации общее число заре-
гистрированных кандидатов в 
главы и депутаты дум состав-
ляло 171. Проверку сведений, 
предоставленных кандидата-
ми (об имуществе, доходах, 
транспортных средствах, на-
личии судимости), осущест-
вляют специальные государ-
ственные органы, в частности, 
судимость по нашим запросам 
проверяется информацион-

ным центром МВД по Иркут-
ской области.

Кандидат имеет право при 
выдвижении открыто заявить 
о своей судимости, прописать 
это в заявлении и указать, ког-
да она была погашена. Если 
кандидат заявил о судимости, 
то избирательная комиссия 
никаких претензий к нему не 
имеет. Это прописано законом, 
хотя есть и такие статьи, имея 
судимость по которым, гражда-
нин не имеет права выдвиже-
ния своей кандидатуры.

Если же кандидат при сво-
ём выдвижении, тем более, 
после регистрации не заявил 
о том, что когда-то был судим, 
независимо от того, погашена 
судимость или не погашена, 
условная она или нет, а при 
проверке это было выявлено, 
то кандидат снимается с реги-
страции. Он либо сам пишет 
заявление о снятии, либо мы 
аннулируем его регистрацию 
через суд.

На данный момент у нас вы-
был кандидат в депутаты по 
первому избирательному окру-
гу. Также в связи с судимостью 
выбыли кандидаты в депутаты 
Звёзднинской думы и Янталь-
ской думы. На данный момент 
зарегистрированных кандида-
тов уже 168. Но я хочу сказать, 
что пока результаты проверок 
по судимостям пришли не все, 
объём работы очень большой.

Если несоответствия выяв-
лены по Росреестру или транс-
портным средствам, кандидат 
даёт этому объяснение, а ин-
формация, что он не предо-
ставил достоверных данных, 
доводится до сведения изби-
рателей.

— Муниципальные вы-
боры пройдут 10 сентября. 
А если кто-то из избирате-
лей не сможет в этот день 
прийти на избирательный 
участок?

— Предусмотрена возмож-
ность проведения досрочно-
го голосования, то есть люди 
могут проголосовать досрочно 
— как за глав муниципальных 
образований, так и за депута-
тов думы. Досрочное голосо-
вание начнётся в Усть-Кутской 
территориальной избиратель-
ной комиссии, с 30 августа по 
5 сентября включительно (с 
16.00 до 20.00). Можно будет 
прийти в ТИК и проголосовать 
за главу города либо другого 
муниципального образования 
(Подымахино, Ния, Ручей, 
Верхнемарково, Янталь).

За депутатов, которые бал-
лотируются в городскую ду-
му, можно будет досрочно 
отдать голос в окружных из-
бирательных комиссиях, они 
расположены в школах № 1; 
№ 9; УИВТ; «Центр помощи 
детям» в мкр. «Мостоотряд». 
График голосования утверж-
дён, время работы окружных 
избирательных комиссий – с 
16.00 до 20.00. Хочу сразу 
предупредить: чтобы проголо-
совать досрочно, нужно иметь 
достаточно вескую причину, 

одного желания недостаточно. 
Для досрочного голосования 
нужно прийти и написать за-
явление, указать причину, по 
которой человек голосует до-
срочно. Такой причиной может 
быть отъезд в командировку, 
на учёбу, в лечебное учреж-
дение. Может быть и так, что 
человек, работая посменно, 
в день голосования будет на-
ходиться на рабочем месте. 
Перечисленные причины и 
являются основанием для до-
срочного голосования.

Каждое заявление рассмо-
трит избирательная комис-
сия, она и примет решение о 
предоставлении права на до-
срочное голосование или от-
кажет в нём. Если избиратель, 
допустим, поедет 10 сентября 
на рыбалку, то такая причина 
считается неуважительной.

С 6 сентября, для досрочно-
го голосования как по главам, 
так и по депутатам, приём бу-
дут осуществлять участковые 
избирательные комиссии. Из-
биратель может прийти непо-
средственно на свой избира-
тельный участок и проголосо-
вать досрочно.

— Иногда бывает так, что 
избиратели получают при-
глашение на выборы с пере-
путанными адресами, име-
нами и отчествами. Прихо-
дят пригласительные и на 
адрес граждан, давно уехав-
ших из нашего города. Как 
часто обновляются списки 
избирателей?

— Формирование списков и 
их обновление проходит в ра-
бочем порядке, как положено 
по законодательству. УФМС 
предоставляет данные в ад-
министрацию района, откуда 
эти списки поступают к нам. 

Сведения об умерших, а 
также о поменявших фамилию 
предоставляет ЗАГС. Инфор-

10 сентября пройдут выборы на должность глав муниципальных образований 
и   депутатов дум городских и сельских поселений. Выборы — ответственный 
период как для кандидатов, так и для избирателей. О ходе предвыборной кам-
пании рассказала председатель Усть-Кутской территориальной избирательной 
комиссии Юлия Владимировна Хачатрян.

мация обрабатывается, регу-
лярно обновляется. Сейчас 
обновления проходят ежене-
дельно, за неделю до дня го-
лосования — будут вноситься 
каждый день.

29 августа состоится семи-
нар для участковых избира-
тельных комиссий. Они, полу-
чив сформированные списки, 
начнут с ними работать — про-
верять правильность внесения 
фамилии, имени и отчества, 
адреса проживания... Любой 
избиратель будет приглашён 
на свой избирательный уча-
сток — получит приглашение 
по уточнённым спискам. 

К сожалению, иногда случа-
ется так, что в списки попада-
ют люди умершие или давно 
сменившие место жительства. 
Мы получаем данные об из-
бирателях из государствен-
ных органов, но обвинить их 
в халатности неправомерно: 
иногда такие проблемы носят 
технологический характер. 
Чтобы в день голосования не 
пришлось решать подобных 
вопросов, просим избирате-
лей быть активными не только 
в день голосования, а прийти 
заранее. Мы прилагаем все 
усилия, чтобы сведения были 
достоверными, держим это на 
особом контроле. Прошу изби-
рателей, если возникла такая 
ситуация, отнестись к этому с 
пониманием, быть выдержан-
ными и корректными.

— Юлия Владимировна, 
не изменились ли в нынеш-
нем году границы округов и 
количество избирательных 
участков?

— Округа утверждены дав-
но, это четыре избирательных 
округа по Усть-Куту и по од-
ному избирательному округу 
в каждом муниципальном об-
разовании. 

В этом году на муниципаль-

Принять участие 
в выборах — 

гражданский долг 
каждого

ных выборах у нас будет за-
действовано 39 избиратель-
ных участков, не примет уча-
стие только межселенная 
территория Боярск-Омолой-
Орлинга: она принадлежит 
району и участвует в выборах 
районной думы и мэра. 

Будет образован один уча-
сток с временным пребывани-
ем избирателей — это район-
ная больница. 

Избирательные участки, ко-
торые будут принимать уча-
стие в муниципальных выбо-
рах, границ не меняли, за ис-
ключением одного, № 1640. 
Он находился в здании, ра-
нее принадлежавшем ПУ-61, 
а сейчас будет перенесён во 
вторую школу, по адресу: ул. 
Пролетарская, 2. 

Напоминаю, что выборы 
состоятся 10 сентября. При-
зываю всех избирателей, 
несмотря на то, что в сен-
тябре много дачных забот, 
прийти на избирательные 
участки и принять участие 
в голосовании. Пусть актив-
ность граждан проявляется 
не только в сети Интернет, 
где все дружно обсуждают 
предстоящие выборы и вы-
двинутые кандидатуры. От 
каждого из нас зависит, ка-
кой станет наша жизнь. Чем 
меньше избирателей прихо-
дит на выборы, тем меньше 
влияния на результат имеют 
разные категории населе-
ния, и тем меньше, соответ-
ственно, будут учитываться 
их интересы. Принять уча-
стие в выборах — граждан-
ский долг каждого человека. 
Благополучие нашей жизни 
и будущее города зависит от 
нас самих. Приходите на вы-
боры и голосуйте за самых 
достойных.
Беседовала Елена Попова,

фото автора.
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Я, Ефременкова Елена 
Анатольевна, родилась 16 
апреля 1981 года в городе 
Усть-Куте. Отец, Ефремен-
ков Анатолий Александро-
вич, работал машинистом 
электропоезда на ВСЖД. 
Вёл первый поезд по БАМу. 
В настоящее время – рабо-
тающий пенсионер. 

Мать, Ефременкова Люд-
мила Николаевна, 30 лет 
проработала товароведом 
промышленных товаров в 
ЛенУрсе. Уважаемый в го-
роде человек.

Несмотря на то, что во 
времена строительства БА-
Ма родители много работа-
ли, детям уделялось доста-
точное внимание. В детстве 
я была окружена лаской и 
заботой.

С 1987 по 1996 годы учи-
лась в школе № 98. После 
ее окончания поступила и 
успешно завершила обуче-
ние в ПУ-61, получив ква-
лификацию «Повар-конди-
тер 4-го разряда». Работая 
поваром, в 2000 году по-

ступила в Иркутский торго-
во-экономический колледж 
на заочное отделение по 
специальности «Технолог 
продукции общественного 
питания». 

Окончив колледж в 2005 
году, решила кардинально 
сменить сферу деятель-
ности и в период с 2007 по 
2014 занимала должность 
специалиста отдела кадров 
в комитете по финансам и 
налогам администрации 
МО «Город Усть-Кут». 

С 2009 по 2013 г. совме-
щала работу с обучением 
в Современной гуманитар-
ной академии, где осваива-
ла специальность «Менед-
жмент».

В этот период принимала 
активное участие в твор-
ческой и спортивной жиз-
ни Усть-Кута, возглавляла 
движение волонтеров. 

2009 г.  – член жюри кон-
курса «А ну-ка, парни!»

2010 г. – участник демон-
страции «Мир, труд, май».

2011 г. – организатор 
праздничного шествия на 
День города. 

2012 г. – участник игры 
«Время выбрало нас».

2014 г. – соорганизатор 
праздничного мероприятия 
«День матери».

2015 г. – участник волон-
терского движения «Парад 
мыльных пузырей».

2016 г. – помощь в органи-
зации и проведении конкур-
са «Мисс Усть-Кут».

2017г. – участие в акции 
«Зайдите к ветерану в дом», 
вручение ветеранам те-
плых пледов и продукто-
вых наборов. 

В настоящее время яв-
ляюсь индивидуальным 
предпринимателем, испол-
няю обязанности админи-
стратора в клубе «P.I.R.S», 
регулярно предоставляю 
помещение клуба для про-
ведения интеллектуаль-
ной городской игры «QVIZ”. 
Провожу тематические ве-
черинки для молодежи на-
шего города. 

Елена Анатольевна ЕФРЕМЕНКОВА, 
кандидат в депутаты Думы
Усть-Кутского муниципального
образования (городского поселения)
по пятимандатному
избирательному округу № 2  

Печатная площадь предоставлена кандидату в депутаты Думы Усть-Кутского муниципального образова-
ния (городского поселения) по избирательному округу № 2 Е. А. Ефременковой на безвозмездной основе.

Уважаемые жители горо-
да Усть-Кута!

Анализируя свою работу 
депутатом в городской Думе 
за пять лет, делаю следую-
щие выводы. Работа депу-
тата интересна общением с 
большим количеством лю-
дей, необходимостью вла-
деть информацией и разби-
раться во многих вопросах. 
Самым трудным оказалось 
формировать свое личное 
мнение, высказывать и от-
стаивать его. Не всегда это 
получалось, но я чувствую 
удовлетворение от того, 
что в большинстве случа-
ев мне удалось остаться 
на своих позициях. С инте-
ресом обнаружила, что все 
направления, с которыми я 
шла на выборы в прошлый 
раз, оказались очень акту-
альными, и именно по этим 
направлениям я работала. 
Конечно, далеко не все во-
просы решались с перво-
го раза. Но постепенно вы-
страивались отношения, по-

являлось взаимопонимание. 
Часть вопросов сдвинута с 
мертвой точки, а по неко-
торым удалось увидеть на-
правления для их решения, 
найти сторонников, опреде-
лить перспективу и возмож-
ности. Более подробно я об 
этом расскажу на встречах 
и в дебатах. 

Одно из направлений мо-
ей деятельности – развитие 
общественных движений ак-
тивности населения. С са-
мого начала я участвовала 
при создании Советов на 
территориях: Карпово, При-
ленский, Холбос. Иниции-
ровала и создавала Советы 
на улицах Каландарашвили, 
Щорса, Космодемьянской. В 
решении многих вопросов 
удалось чем-то помочь. И 
сегодня я рекомендую жи-
телям всех районов само-
организовываться и от слов 
переходить к совместной 
работе. 

В силу возложенных на 
меня обязанностей предсе-
дателя комиссии по регла-
менту, законодательству и 
депутатской этике не оста-
юсь в стороне от работы 
наших общественных орга-
низаций в городе. А именно: 

Совета ветеранов и комис-
сии по охране памятников, 
клуба поисковиков и литера-
турного клуба «Истоки вдох-
новения», являюсь членом  
клуба «Даван», совместно с 
мастерами живописи и при-
кладного творчества созда-
вала объединение «Ленские 
умельцы». 

Важным и перспективным 
считаю направление по со-
хранению историко-культур-
ного наследия, возрожде-
нию народных промыслов, 
пропаганде современных 
видов творчества, здорового 
образа жизни, физкультуры 
и спорта. 

Считаю, что необходи-
мо активно поддерживать 
и развивать инициативные 
проекты людей, своими си-
лами открывающих спор-
тивные и детские площадки, 
катки, приюты для живот-
ных, другие важные и полез-
ные объекты, а также вклю-
чать их в систему работы 
администраций по соответ-
ствующим направлениям. 

Призываю всех жителей 
активно участвовать в вы-
борах новой власти. 

С уважением 
Е.В. Садыкова

Елена Викторовна САДЫКОВА, 
кандидат в депутаты Думы
Усть-Кутского муниципального
образования (городского поселения)
по пятимандатному
избирательному округу № 1  

Печатная площадь предоставлена кандидату в депутаты Думы Усть-Кутского муниципального образова-
ния (городского поселения) по избирательному округу № 1 Е. В. Садыковой на безвозмездной основе.

Мальцева Лариса Тихоновна являет-
ся сотрудником МВД в отставке, вете-
ран труда. Каждого человека ценят по 
его делам, и Ларисе Тихоновне есть чем 
гордиться. 11 лет возглавляет районный 
женский совет, и в этот период времени 
был создан комитет солдатских матерей, 
совет женщин в сельских  муниципаль-
ных образованиях, клуб молодой семьи 
при РКДЦ «Магистраль», совет отцов. В 
честь памяти погибших в Северо-Кав-
казском регионе ежегодно проводится 
акция «Милосердие как норма жизни». 
Печатная площадь предоставлена кандидату в депутаты Думы Усть-Кутского муниципального образова-

ния (городского поселения) по избирательному округу № 2 Л.Т. Мальцевой на безвозмездной основе.

Реализуются различные областные про-
екты: «Ответственное отцовство», «Ро-
дительский долг»  и др.

Вот как отзывается о Ларисе Тихонов-
не директор РКДЦ «Магистраль» Любовь 
Николаевна Ярощук, которая 11 лет  вхо-
дит в совет женщин и возглавляет клуб 
молодой семьи: «Таких людей не так 
много, как председатель женского совета 
Лариса Тихоновна. Главное ее качество 
— это неравнодушие, душевность, сопе-
реживание за другого человека, стремле-
ние помочь в решении различных вопро-
сов. Очень ответственная, начатое дело 
доводит до конца. Если Лариса Тихонов-
на будет депутатом, то у нее откроется 
больше возможностей для решения по-
ставленных задач и выполнения наказов 
избирателей».

Елена Пономарева, которая воспиты-
вает восьмерых детей, и Нина Асеева, 
мать пятерых детей, говорят так: «Вни-
мательная, добрая, отзывчивая, всегда 
к нам приходит на помощь. В зимний пе-
риод времени совместно с советом отцов 
помогает с запасом дров, привезет обои 
для ремонта, поможет и с краской, про-
дуктами, вещами и др. Помогает детям 
на 1 июня и к 1 сентября. Нам, конечно, 
очень повезло с таким председателем 
женского совета, и мы желаем Ларисе 
Тихоновне профессионального роста».

Лариса Тихоновна МАЛЬЦЕВА, 
кандидат в депутаты Думы Усть-Кутского муниципального
образования (городского поселения)
по пятимандатному избирательному округу № 2
от партии «Единая Россия»

Вы не увидите этого парня в толпе 
тусовки, отдыхающим или задумчи-
во сидящим, он всегда занят делами! 

Андрей Петрушин — организатор и 
идейный вдохновитель крупнейших го-
родских мероприятий. Именно он при-
думал и воплотил в жизнь семейно-мо-
лодежный фестиваль «ЭЛЕКТРОВОЗ» 
и задал этим летом ритм уже полюбив-
шейся горожанам дискотеки 90-х. Се-
годня создатель главного летнего фе-
стиваля заявил, что принял решение 
баллотироваться в депутаты городской 
думы. По словам самого кандидата, 
такой шаг необходим, чтобы привлечь 
внимание властей к проблемам моло-
дежи в Усть-Куте и вывести молодеж-
ную политику, а вместе с ней и меро-
приятия города на более качественный 
уровень. Как сказал сам кандидат: «У 
меня большое желание менять этот го-
род к лучшему, и есть ребята в нашей 
команде которые, помогают и поддер-
живают. Именно такой компанией мы 
будем идти дальше и действовать!». 
Пожелаем же Андрею Петрушину успе-
хов в предвыборной гонке и, конечно 
же, ждем новых и ярких праздников в 
нашем родном городе.

Печатная площадь предоставлена кандидату в депутаты Думы Усть-Кутского муниципального образова-
ния (городского поселения) по избирательному округу № 2 А.А. Петрушину на безвозмездной основе.

Андрей Александрович ПЕТРУШИН, 
кандидат в депутаты Думы Усть-Кутского муниципального
образования (городского поселения)
по пятимандатному избирательному округу № 2

Быть, а не казаться!
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Виктор Петрович БАЖЕНОВ,
кандидат в депутаты Думы
Усть-Кутского
муниципального образования
(городского поселения)
по пятимандатному
избирательному округу № 3

— Виктор Петрович, Вы 
человек известный в городе, 
что Вас заставило баллотиро-
ваться в депутаты?

— Герой Аркадия Райкина 
на вопрос «Почему мы так жи-
вем?» отвечал так: «Сначала 
не спрашивали мы, теперь не 
спрашивают нас». До тех пор 
пока депутаты, которых вы из-
бираете, не будут спрашивать с 
исполнительной власти за вы-
полнение социальных стандар-
тов, мало что изменится.

Сегодня нет откорректиро-
ванной схемы теплоснабжения 
города. Действующая схема 
ориентирована на использо-
вание природного газа, что по 
определению приведет к удо-
рожанию тарифов на отопле-
ние, которые и так непомерно 
высоки, и не предусматривает 
дальнейшего использования 
древесных отходов по мини-
мально возможным ценам. От-
ходы деревообработки сегодня 
– предмет наживы. Стоимость 
топливной щепы, благодаря 
картельному сговору, сравня-
лась со стоимостью угля. Та-
рифы новой котельной в РЭБ 
значительно дороже угольной 
котельной. И мы не слышали 
твердой позиции депутатов по 
этому вопросу.

Нет перспективного плана 
реконструкции и ремонта дорог, 

Печатная площадь предоставлена кандидату в депутаты Думы Усть-Кутского муниципального образова-
ния (городского поселения) по избирательному округу № 3 В.П. Баженову на безвозмездной основе.

который, прежде всего, пред-
усматривал бы строительство 
водоотводных сооружений и 
только затем укладку асфальта.

Нет ясной программы благо-
устройства дворов и придомо-
вых территорий.

Необходимо спросить, поче-
му не выполняется 220-ФЗ по 
организации автобусных пере-
возок. Почему мы не имеем 
эффективного перевозчика, вы-
полняющего перевозки с предо-
ставлением льгот ветеранам?

Почему терпим 15 разрознен-
ных, маленьких, неэффектив-
ных компаний?

— Виктор Петрович, прав-
да, что Вы явились инициа-
тором создания ТСЖ в своем 
микрорайоне?

— Да, это действительно так. 
Дома по Володарского, 71 и 73 
объединены в товарищество 
«Олимп». Моя супруга являет-
ся председателем правления.

Мы это сделали не от хоро-
шей жизни. Работа управляю-
щей компании «Прогрес-сер-
вис» не выдерживала никакой 
критики. И мы с ней расстались.

Привлечь другую управляю-
щую компанию, которая могла 
бы нас устроить, невозмож-
но. Я являюсь собственником 
коммерческого жилья в других 
микрорайонах города и не по-

наслышке знаю о неудовлетво-
рительной работе «Бирюсы», 
«Ленакомсервиса» и других. Мы 
же за год работы полностью по-
меняли распределительные уз-
лы теплоснабжения, провели 
ревизию всех электрощитов, 
заменили 15 процентов стояков 
отопления. Сейчас ведем ре-
монт четырех подъездов с заме-
ной окон, побелкой, покраской.

Потому что ТСЖ создается 
не для извлечения прибыли, как 
управляющая компания, а для 
выполнения нормативов содер-
жания жилья, и все  собранные 
денежные средства тратятся 
на эти цели.

С моей точки зрения, опыт ра-
боты ТСЖ должен быть транс-
формирован на организацию 
работы управляющих компаний. 
За время работы мы овладели 
необходимыми компетенция-
ми и теперь готовы работать 
с другими домами. Ждем от 
вас предложений, уважаемые 
устькутяне.

— Виктор Петрович, есть у 
Вас единомышленники среди 
кандидатов в депутаты?

— В случае моего избрания 
готов работать со всеми здраво-
мыслящими депутатами над ре-
шением создавшихся проблем.

Искренне желаю мира и бла-
гополучия каждой семье усть-
кутян.

ЖКХ: В рамках действующего законо-
дательства необходимо обеспечить кон-
троль над деятельностью управляющих 
компаний. Люди должны получать каче-
ственные услуги!

Дороги: Прежде чем тратить миллионы 
на капитальный ремонт дорог, необходи-
мо изыскать средства на проектирование, 
строительство и содержание водосливных 
устройств вдоль дорожного полотна: лив-
невой канализации, канав, лотков и пр. 
Пора прекратить выбрасывать день-
ги на ветер!

Благоустройство: Качественные 
и безопасные детские игровые и 
спортивные площадки должны быть 
в каждом дворе. Вопросам озелене-
ния, освещения дворов, своевремен-
ного вывоза мусора и благоустрой-
ства дворовых территорий – приори-
тетное внимание!

Евгений Иванович
СУРМЕНКОВ,
кандидат в депутаты
Думы Усть-Кутского
муниципального
образования
(городского поселения)
по пятимандатному
избирательному
округу № 2

Голосуй ЗА человека дела

Общественный транспорт: Обеспечить 
муниципальный контроль над качеством 
пассажирских автобусных перевозок. Регу-
лярные автобусные перевозки в мкр. «Же-
лезнодорожник-2» — это реально!

Молодежная политика: Оказывать все-
стороннюю поддержку активистам и обще-
ственным организациям, чья деятельность 
направлена на развитие физической куль-
туры и массового спорта, создание клубов 
по интересам, отвечающих потребностям 
современной молодежи. 

Печатная площадь предоставлена кандидату в депутаты Думы Усть-Кутского муниципального образова-
ния (городского поселения) по избирательному округу № 2 Е.И. Сурменкову на безвозмездной основе.

Евгений Иванович Сурменков родился 7 ав-
густа 1967 года. После окончания школы № 4 
работал в локомотивном депо, затем – на стро-
ительстве микрорайона «Железнодорожник», 
на протяжении 10 лет был телеоператором ТРК 
«Диалог», затем занялся предприниматель-
ской деятельностью. В настоящее время Е.И. 
Сурменков – владелец торговой сети. Активно 
участвует в социально-экономической жизни 
города, занимается благотворительностью.

Ольга Александровна Соловьева 
родилась в 1959 году в городе Абаза, 
Республика  Хакасия.

Образование высшее экономиче-
ское. Окончила факультет киберне-
тики Иркутского политехнического ин-
ститута.

15 лет проработала в ПГО «Иркут-
скгеофизика» в городах Иркутске и 
Усть-Куте.

24 года являюсь руководителем 
предприятия розничной торговли 
«ТЕРЦИЯ».  

Депутат Думы Усть-Кутского город-

Ольга Александровна СОЛОВЬЕВА,
кандидат в депутаты Думы Усть-Кутского
муниципального образования
(городского поселения) по пятимандатному
избирательному округу № 1

Печатная площадь предоставлена кандидату в депутаты Думы Усть-Кутского муниципального образова-
ния (городского поселения) по избирательному округу № 1 О.В. Соловьевой на безвозмездной основе.

ского поселения третьего созыва по 
избирательному округу № 1. 

30 лет проживаю на окраине нашего 
города в поселке Кирзавод.

Приоритетом моей деятельности как 
депутата является улучшение жизни 
населения отдаленных микрорайонов 
нашего города.

Убеждена, что все устькутяне, неза-
висимо от их места жительства, име-
ют равные права на комфортную, об-
устроенную жизнь, а задача депутата 
– донести нужды и чаяния избирателей 
до исполнительной власти и помочь 
людям изменить их жизнь к лучшему.                                                   

17 августа в эфир телеканала «Диа-
лог» вышла программа «Прокурорская 
проверка». Ведущая Полина Зубрилина 
беседовала с прокурором города Усть-
Кута Юрием Бутаковым.

Вопрос от жителей, проживающих по 
улице Пролетарская, 14. У них под окнами 
регулярно раздается шум, громко играет 
музыка. По звонку приезжают сотрудники 
полиции, сглаживают ситуацию, но тем не 
менее она постоянно повторяется. Мож-
но ли организовать какое-то постоянное 
дежурство сотрудников полиции в этом 
месте? 

Указанный адрес является местом особого 
внимания, которое определено муниципаль-
ным отделом, поэтому он всегда находится в 
зоне патрулирования как наружных служб, так 
и пеших ППС. По информации начальника по-
лиции, на сегодняшний день не предоставля-
ется возможным установить постоянный пост 
нахождения сотрудников полиции. Вместе с 
тем, патрулирование указанного места осу-
ществляется согласно установленным гра-
фикам. В случае нарушения общественного 
порядка жильцы имеют право обращаться в 
полицию.

В часы пик маршрутные такси ездят 
переполненными, пассажиров берут да-
же стоя, несмотря на запрет правил до-
рожного движения. Может ли прокуратура 
воздействовать на перевозчиков для того, 
чтобы они уменьшили интервал маршрут-
ных такси?

Прокуратура города совместно с органами 
ГИБДД проводила проверки, в результате ко-
торых обнаруживались данные нарушения. 
Согласно действующему законодательству, 
графики перевозок и интервалы движения 
маршрутных транспортных средств опреде-
ляется перевозчиками. На сегодняшний день 
на сайте МО «г. Усть-Кут» опубликованы по-
становления, где указаны интервалы движе-
ния маршрутных транспортных средств. Для 
того чтобы решить вопрос о сокращении ин-
тервала движения, инициативной группе не-
обходимо обратиться к перевозчикам для рас-

смотрения указанного вопроса. Тогда по со-
гласованию с органами местного самоуправ-
ления будут внесены изменения в указанный 
интервал движения.

В следующем вопросе жительница горо-
да говорит о том, что сильно увеличился 
налог на имущество: в прошлом году пла-
тила 600 руб., в этом году – 1600 руб. С чем 
это может быть связано?

Налоги предусмотрены налоговым кодек-
сом РФ, в котором регламентировано, каким 
образом они оплачиваются, предусмотрены 
соответствующие коэффициенты. Согласно 
закону налог определяется исходя из их ин-
вентаризационной стоимости в случае, если 
плательщиком не принято решение об исчис-
лении налога исходя из кадастровой стоимо-
сти имущества. А инвентаризационная стои-
мость, исчисленная с учетом коэффициента-
дефлятора – на основании последних данных 
об инвентаризационной стоимости. Если пла-
тельщик принимает решение об исчислении 
налога исходя из кадастровой стоимости иму-
щества, ставка налога составит 0,1 %.

В данной конкретной ситуации жительни-
це необходимо обратиться в налоговую ин-
спекцию №13, посмотреть, каким образом 
было произведено начисление налога на ее 
имущество. 

Увеличение размера налога может быть 
связано с изменением способа определения 
налоговой базы, увеличением доли в праве, 
увеличения периода владения, прекраще-
нием льгот. Весной 2017 года прокуратурой 
проводилась проверка налоговой инспекции, 
были выявлены факты, в том числе техниче-
ских сбоев, вследствие которых значительно 
увеличивались коэффициенты. 

С какой периодичностью управляющие 
компании должны делать ремонт в подъ-
ездах?

На сегодняшний день время содержания 
жилых помещений, в том числе общедомо-
вого имущества лежит на собственниках этих 
помещений. 

По материалам программы
подготовила Анастасия  Чепелева

Прокурорская проверка

● Из предвыборной программы кандидата в депутаты думы по округу 
№ 2 Евгения Сурменкова
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Уважаемые устькутяне!
Вы знаете меня не первый 

день. Я не сильна в красно-
байстве,  но говорю от сердца. 
Моя предвыборная программа 
в полной мере соотносится с 
масштабом задач, которые сто-
ят перед городом, потому что я 
рассчитываю на самое тесное 
взаимодействие. Готова откры-
то обсуждать с жителями лю-
бые самые сложные и неудоб-
ные вопросы, чувствовать, что 
волнует людей, слышать голос 
каждого. Необходимо ценить 
доверие избирателей, обещать 
то, что можно выполнить. Толь-
ко так можно решить стоящие 
перед нами задачи. Да, задач 
много и трудностей много, но 
вместе с вами нам это по силам.                             

Моя цель:
– Создание ТОС и продолже-

ние работы с уже созданными 
12-ю советами общественности. 

– Создание муниципального 
автотранспортного предприя-
тия  пассажироперевозок; соз-
дание единой городской дис-
петчерской службы пассажиро-
перевозок;  введение льготного 
проезда.                                                                                                         

– Инициировать рефор-
му ЖКХ в городе, объединив 
все ЖКУ в одно управление, 

упразднив при этом службу за-
казчика.                                          

– Решение проблемы со стро-
ительством пешеходно-автомо-
бильного моста через реку Кута.                                                           

– Создание бюджетной струк-
туры по уборке мусора и свалок, 
упразднив при этом коммерче-
ские службы.                                                                              

Больно смотреть на сегод-
няшних пенсионеров. Это они 
построили судоверфь, Осе-
тровский порт, БАМ, дома, до-
роги и т.п. Это они оставили 
свое здоровье, трудясь на бла-
го города, да и всей страны, но 
заработали в итоге мизерные 
пенсии… Уровень жизни их 
понижается с каждым годом. 
Городская власть и депутаты 
должны больше прислушивать-
ся к их просьбам, помогать в ре-
шении насущных проблем. Не-
обходимо обратить внимание 
на защиту интересов людей 
пенсионного возраста, людей 
с ограниченными возможно-
стями, ветеранов ВОВ, тыла, 
труда, детей ВОВ, ветеранов 
строительства БАМ, ветеранов 
боевых действий и членов се-
мей данной категории граждан. 
Способствовать повышению ка-
чества медицинского обслужи-
вания и ликвидации очередей в 

Лариса Александровна НОРИНА,
кандидат в депутаты
Думы Усть-Кутского
муниципального образования
(городского поселения)
по пятимандатному
избирательному округу № 1 

 Доверие заслужила делами

Печатная площадь предоставлена кандидату в депутаты Думы Усть-Кутского муниципального образова-
ния (городского поселения) по избирательному округу № 1 Л.А. Нориной на безвозмездной основе.

учреждениях здравоохранения.                                                                          
Дальше я хотела бы, уважае-
мые усть-кутяне, дать вам со-
вет, совет кандидата в депутаты 
своим избирателям. Пока идут 
выборы, кандидаты заигрывают 
с избирателями, лебезя перед 
ними, клянутся в верности, дают 
кучу обещаний… Но как только 
выборы состоялись, и кандида-
ты превратились в депутатов, 
отношение меняется в корне. 
Депутаты забывают своих из-
бирателей, становятся незави-
симыми и недоступными. Депу-
тат должен знать, что он – слуга 
народа и принадлежит только 
вам. Вам, потому что вы выби-
рали его для того, чтобы он за-
щищал ваши интересы и помо-
гал в решении ваших вопросов.                                                                                                           
Сегодня я как никогда уверена 
в своих силах и имею огромное 
желание посвятить ближайшие 
годы работе на благо жителей 
города. Такой видный город, как 
Усть-Кут, не должен оставать-
ся на заднем плане, а должен 
развиваться и быть впереди.                                                                        
Уважаемые избиратели, убе-
дительная просьба: не оставай-
тесь безразличными к будуще-
му нашего города. Придите на 
избирательные участки и сде-
лайте свой выбор!

Родился в 1975 году в г. Обухов Киевской 
области. В возрасте 6 лет переехал с роди-
телями на стройку века – на БАМ.  Детство 
и юность прошли в поселке Звездном. По-
лучил образование, вернулся в родной по-
селок и работал электриком. Женился. За-
тем переехал с семьей в Иркутск. По работе 
частенько бывал в Усть-Куте. Приглянулся 
мне этот городок. Решил всё бросить и по-
ехал. В никуда… В 2005 году уже оконча-
тельно перебрался в Усть-Кут. Организо-
вал предприятие. Конечно, было непросто, 

во всё вникал сам, всему учился. Сегодня я 
– работодатель, налогоплательщик. Я несу 
ответственность за финансовое состояние 
почти 50-ти семей. У каждого сотрудника 
свои проблемы, каждого надо выслушать. 
Это ежедневный моральный труд. Сегодня 
созданное мной предприятие – это 30 еди-
ниц техники, в том числе специализирован-
ной, которая может оказывать реальную по-
мощь жителям города.

Мне бы не хотелось сегодня говорить о 
какой-то конкретной программе, главная 
моя цель – это ПОРЯДОК. Настоящий по-
рядок. Просто на улицах города. Ведь все 
мы знаем, что простые кучи мусора вле-
кут за собой ряд проблем, таких как крысы, 
бродячие собаки, и как следствие – наши 
покусанные дети, а итог всего этого – злые 
люди! Злые они от беспомощности. А ведь 
простым людям нужны простые «вещи»: 
вовремя вырытые водосточные канавы, 
убранные свалки, повешенные в нужном 
месте фонари, чистый песок в песочнице. 
Это всё сделать просто. И от этих простых 
вещей люди улыбаются. Я работаю, конеч-
но, не один. Со мной  команда специалистов 
и профессионалов, которые очень хорошо 
знают, как чистить по ночам дорогу, чтобы 
не затруднять движение. Знают, что нуж-
но выйти 1-2 января и убрать свалки мусо-
ра после новогодних праздников в РЭБе и 
многое другое. 

Мои действия на должности депутата рас-
считаны на то, чтобы наш Усть-Кут  восста-
новил себя как цивилизованный и перспек-
тивный населенный пункт, чтобы каждый жи-
тель видел, понимал, чувствовал перспекти-
ву развития, был  уверен в завтрашнем дне!

Олег Николаевич КАЛАШНИК,
кандидат в депутаты Думы Усть-Кутского
муниципального образования
(городского поселения)
по пятимандатному избирательному округу № 1 

Печатная площадь предоставлена кандидату в депутаты Думы Усть-Кутского муниципального образова-
ния (городского поселения) по избирательному округу № 1 О.Н. Калашник на безвозмездной основе.

Печатная площадь предоставлена кандидату в депутаты Думы Усть-Кутского муниципального образова-
ния (городского поселения) по избирательному округу № 3 Л.Н. Черных на безвозмездной основе.

Людмила Николаевна ЧЕРНЫХ,
кандидат в депутаты Думы Усть-Кутского
муниципального образования
(городского поселения)
по пятимандатному избирательному округу № 3 

РАБОТА НА РЕЗУЛЬТАТ!
Александр Тарков родился 16 августа 1982 

года в городе Усть-Куте, в семье  работни-
ков лесной отрасли. Отец, Тарков Влади-
мир Иннокентьевич, всю свою трудовую де-
ятельность посвятил Усть-Кутскому лесхозу 
в должности начальника нижнего склада. 
Мать, Таркова Светлана Петровна, инженер 
лесовосстановления Усть-Кутского лесхоза. 
В данный момент оба на заслуженном отды-
хе – пенсионеры.

До 8 класса учился в школе № 3, затем 
поступил в лицей при Осетровском речном 
училище, был избран старшиной группы и до 
окончания обучения им  оставался, отстаивая 
интересы своих одногруппников. В 2001 году 

закончил Осетровское речное училище, полу-
чив специальность техник–судоводитель, хо-
дил в навигации третьим  помощником капи-
тана. В 2001 году принимал активное участие 
в восстановлении г. Ленска после паводка.  В 
2001 году поступил в Новосибирскую государ-
ственную академию водного транспорта на 
специальность «Экономика и управление на 
предприятии». В 2006 году защитил диплом 
на «отлично» и вернулся в Усть-Кут. 

С 2007 года по 2016 год  работал в стро-
ительно-монтажной компании ООО «Восток 
ЛТД» в должности инженера отдела мате-
риально-технического обеспечения, парал-
лельно в 2009 году организовал собствен-
ную компанию ООО «Тандем-Лес», кото-
рая специализируется на заготовке леса. В 
2016 году компания оказала безвозмездную 
помощь Усть-Кутскому филиалу дорожной 
службы Иркутской области в ремонте участ-
ка дороги по ул. Ледорезной, помогал строи-
тельными материалами детскому саду № 13 
(Ст. РЭБ), усть-кутскому приюту для бездо-
мных животных. 

Женат, воспитываю 2 сыновей.
Решение стать депутатом связано с моей 

гражданской позицией, в основе  которой  — 
защита интересов  жителей  округа.
ПЕРВОСТЕПЕННЫЕ ЗАДАЧИ, КОТОРЫЕ 

БУДУ РЕШАТЬ КАК ДЕПУТАТ:
1. Создание конкурентной среды в сфе-

ре ЖКХ, контроль над деятельностью ком-
паний в части оказания услуг населению.

2. Контроль над использованием 
средств на ремонт и содержание дорог, 
освещение улиц.

3. Создание спортивных площадок, сек-
ций.

Александр Владимирович ТАРКОВ,
кандидат в депутаты Думы Усть-Кутского
муниципального образования
(городского поселения)
по пятимандатному избирательному округу № 1 

Печатная площадь предоставлена кандидату в депутаты Думы Усть-Кутского муниципального образова-
ния (городского поселения) по избирательному округу № 1 А.В. Таркову на безвозмездной основе.

 Людмила Черных:
 «Работать для людей!»
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Государственные земли, бо-
гатство которых должно принад-
лежать всем гражданам России, 
почему-то стали принадлежать 
отдельным лицам. Доходы ста-
ли идти в их карман, а не в кар-
ман государства. Нам же по-
падают лишь крохи их «меце-
натства». 

Сегодня в нашем родном го-
роде кругом нищета, остановки 
разбиты, дороги убиты, детям 
нет места для игр. Рядом же-
лезная дорога, кругом огромные 
штабеля лесопродукции, при-
надлежащие частным лицам, 
горы опилок, сгнившего горбы-
ля. Опилки пытаются продавать  
по 50 рублей за мешок! Кругло-
суточно идет отгрузка  вагонов, 
и нескончаемый поток денег  те-
чет в карманы частных лиц, а не 
на развитие города. Тоже можно 
сказать и по добыче и исполь-
зованию нефти и газа.

На моем  веку  работали ле-
спромхозы, лесхозы – шла пла-
новая вырубка леса с обяза-
тельной уборкой отходов, про-
изводились посадки леса, не 
было таких  пожаров. Сегодня, 
в результате «хозяйственной 
деятельности» современных 
лесозаготовителей, над нашим 
городом нависла угроза эколо-

Что происходит на самом деле?
гической катастрофы. Красави-
ца река Лена  превращается в 
ручеек, засохли  вместе с рыбой 
таежные  речки.

Почему бы местным олигар-
хам, которые пользуются до-
ходами от продажи народного 
достояния, не построить нор-
мальные остановки, не сделать 
тротуары, убрать кучи мусора  
возле своих предприятий, отре-
монтировать дороги в городе? 

Центр помощи детям, остав-
шимся без попечения родите-
лей, расположен в мкр. «Мосто-
отряд» в здании возле железной 
дороги, рядом с клубами дыма 
и производственной грязи. Пло-
щадь здания маленькая, спор-
тивных площадок нет. Почему 
бы не  построить Детский дом  
в сосновом бору, на  чистом 
воздухе, не соорудить для де-
тей спортивные и игровые пло-
щадки?

Транспортное обеспечение  
города, особенно на  маршруте 
№ 6 – одна из самых больных 
тем, о которой говорят много 
лет. Чиновники  разъезжают 
на крутых машинах, по горо-
ду пешком не ходят,  на обще-
ственном транспорте не ездят. 
Поэтому и не видят пассажи-
ров в клубах пыли на разбитых 

Печатная площадь предоставлена кандидату в депутаты Думы Усть-Кутского муниципального образова-
ния (городского поселения) по избирательному округу № 4 К.П. Харитоновой на безвозмездной основе.

Клара Прокопьевна
ХАРИТОНОВА,
кандидат в депутаты Думы
Усть-Кутского муниципального 
образования 
(городского поселения)
по пятимандатному
избирательному округу № 4

Денис Михайлович
ЧЕРНОВАЛЕНКО,
кандидат в депутаты
Думы Усть-Кутского
муниципального
образования
(городского поселения)
по пятимандатному
избирательному
округу № 1

Печатная площадь предоставлена кандидату в депутаты Думы Усть-Кутского муниципального образова-
ния (городского поселения) по избирательному округу № 1 Д.М. Черноваленко на безвозмездной основе.

Денис Черноваленко родился 4 февра-
ля 1986 года в поселке Жаксы Тургайской 
области (Республика Казахстан). Окончил 
среднюю школу № 8 города Усть-Кута, по-
сле окончания 9-го класса учился в ПУ-
19  на электрогазосварщика. Во время 
учебы на факультете промышленного и 
гражданского строительства Братского го-
сударственного университета (БрГУ) рабо-
тал пожарным спасателем в аэропорту го-
рода Усть-Кута. После получения диплома 
вернулся в поисково-спасательный расчёт 
«Аэропорта Усть-Кут» и с 2016 года явля-
ется его руководителем. 

Ведет активную общественную жизнь, 
поддерживает партийный проект «Народ-
ный контроль города Усть-Кута» и направ-
ления работы, которые наметила коман-
да ЛДПР после выборов. Это установка 
понтонного моста в микрорайон Закута и 
к ленским дачам. Благоустройство при-
домовых территорий, скверов, парков и 
детских площадок. Общественный кон-
троль над исполнением бюджета, строи-
тельством дорог, управлением жильем. И, 
конечно, объединение городской админи-
страции с районной. С депутатскими пол-
номочиями надеется успешно решать про-
блемы по благоустройству п. Кирзавод, в 
котором живет с детства.

Повернуть городскую власть
лицом к людям!

остановках, где  нет 
возможности при-
сесть в ожидании 
редко ходящих  ав-
тобусов. В пасса-
жирском транспор-
те нет табличек с обозначени-
ем мест для инвалидов и пас-
сажиров с детьми. Остановки 
не объявляются. На остановке 
«Лена» пассажиры стоят в ожи-
дании по  полчаса, но автобусы 
не осуществляют посадку, пока 
не накопится побольше народу, 
чтобы потом давиться, нерв-
ничать, оскорблять друг друга. 

В думах  всех уровней сейчас 
заседают в большинстве пред-
ставители «партии власти», 
многие из которых, как показы-
вает жизнь, давно считают себя 
элитой, а о холопах у них  ни 
голова, ни душа не болит. По-
явилось выражение, которым 
они оправдывают все: «Только 
бизнес – ничего личного». Есть 
еще выражение – биомасса. 
Это про  простых людей, кото-
рые едва сводят концы с конца-
ми, отдав  стране лучшие  годы 
жизни и здоровье.

Призываю избирателей  голо-
совать за КПРФ, чтобы предста-
вительная  власть могла рабо-
тать на нужды населения. 

С уважением  
К.П. Харитонова  

Подробная информация, кото-
рую потребитель вправе требовать, 
приведена в Стандарте раскрытия 
информации организациями, осу-
ществляющими деятельность в сфе-
ре управления многоквартирными 
домами, утвержденном постанов-
лением Правительства Российской 
Федерации от 23.09.2010 № 731 (да-
лее - Стандарт).

Управляющая организация обя-
зана раскрывать следующую ин-
формацию:

а) общая информация об управ-
ляющей организации;

б) основные показатели финан-
сово-хозяйственной деятельности 
управляющей организации (в части 
исполнения такой управляющей ор-
ганизацией договоров управления);

в) сведения о выполняемых рабо-
тах (оказываемых услугах) по содер-
жанию и ремонту общего имущества 
в многоквартирном доме;

г) порядок и условия оказания ус-
луг по содержанию и ремонту об-
щего имущества в многоквартир-
ном доме;

д) сведения о стоимости работ 
(услуг) по содержанию и ремонту 
общего имущества в многоквартир-
ном доме;

е) сведения о ценах (тарифах) на 
коммунальные ресурсы.

Кроме того, существует перечень 
информации, которая должна быть 
размещена на досках объявлений, 

расположенных в помещении управ-
ляющей компании в месте, доступ-
ном для всех потребителей:

1. сведения об исполнителе – 
наименование, место нахождения 
(адрес его постоянно действующего 
исполнительного органа), сведения 
о государственной регистрации, ре-
жим работы, адрес сайта исполни-
теля в сети Интернет, а также иных 
адресов сайтов в сети Интернет, на 
которых исполнитель разместил ин-
формацию о своей деятельности, 
фамилия, имя и отчество руково-
дителя;

2. адреса и номера телефонов 
диспетчерской, аварийно-диспет-
черской службы исполнителя;

3. размеры тарифов на комму-
нальные ресурсы, надбавки к та-
рифам и реквизиты нормативных 
правовых актов, которыми они уста-
новлены;

4. информация о праве потреби-
телей обратиться за установкой при-
боров учета в организацию, которая 
не вправе отказать потребителю в 
установке прибора учета и обязана 
предоставить рассрочку в оплате 
услуг по установке прибора учета;

5. порядок и форма оплаты ком-
мунальных услуг;

6. показатели качества комму-
нальных услуг, предельные сроки 
устранения аварий и иных наруше-
ний порядка предоставления ком-
мунальных услуг, установленные 

законодательством Российской Фе-
дерации;

7. сведения о максимально допу-
стимой мощности приборов, обору-
дования и бытовых машин, которые 
может использовать потребитель 
для удовлетворения бытовых нужд;

8. наименования, адреса и теле-
фоны органов исполнительной вла-
сти (их территориальных органов и 
подразделений), уполномоченных 
осуществлять контроль за соблю-
дением прав потребителей комму-
нальных услуг – собственников по-
мещений.

Приказом Министерства регио-
нального развития РФ от 10.12.2012 
№ 535 «О внесении изменений в 
приказ Министерства региональ-
ного развития Российской Федера-
ции от 24 ноября 2011 г. № 543 «Об 
определении официального сайта 
в сети Интернет, предназначенно-
го для раскрытия информации ор-
ганизациями, осуществляющими 
деятельность в сфере управления 
многоквартирными домами», опре-
делен официальный сайт в сети 
Интернет, предназначенный для 
раскрытия Стандарта информации 
организациями, осуществляющими 
деятельность в сфере управления 
многоквартирными домами, им яв-
ляется www.reformagkh.ru «Рефор-
ма ЖКХ». Управляющие организа-
ции обязаны раскрывать информа-
цию о своей деятельности на выше-
указанном портале.

За нарушение указанных требова-
ний о предоставлении информации 
потребителю Кодексом Российской 
Федерации об административных 
правонарушениях предусмотрена 
административная ответственность.

РОСПОТРЕБНАДЗОР ИНФОРМИРУЕТ

ВЫ ВПРАВЕ ЗНАТЬ
Согласно статье 10 Закона Российской Федерации от 07.02.1992 

№ 2300-1 «О защите прав потребителей», исполнитель обязан сво-
евременно предоставлять потребителю необходимую и досто-
верную информацию об услугах, обеспечивающую возможность 
их правильного выбора. По отдельным видам услуг перечень и 
способы доведения информации до потребителя устанавлива-
ются Правительством Российской Федерации. Рекордно низкий уровень реки Лена в ее верховьях реги-

стрируются в Иркутской области. По сообщениям очевидцев, 
в некоторых местах реку можно перейти вброд, а ширина мо-
жет составлять не более 20 метров. Такого обмеления на ре-
ке не было за всю историю наблюдений, говорят гидрологи.

Как следствие — навигация на Лене идёт в крайне тяжелых ус-
ловиях. В настоящее время глубина реки в Усть-Куте составля-
ет чуть больше метра. Это не может не сказаться на северном 
завозе, суда, идущие в Якутию вынуждены загружаться только 
на треть. Иначе судно может сесть на мель.

В настоящее время на участке реки Усть-Кут — Подымахино на-
блюдается опасное гидрологическое явление — низкая межень. 
Между тем, Верхнеленское пароходство уже закончило северный 
завоз этого года. С мая доставлено 600 тысяч тонн грузов. Сейчас 
спешат доставить на предприятия оборудование.

Усть-Кутский речной порт обеспечивает перевозку до 80 процен-
тов грузов для северных районов Иркутской области, Якутии и при-
брежных морских арктических районов от Хатанги до Колымы. 
В настоящее время ОРП осуществляет переработку грузов для 
строительства магистрального газопровода «Сила Сибири». По-
добное природное явление происходит в верховьях реки Лена уже 
пятый год подряд. В этом году такая ситуация была ожидаема.

В настоящее время буксирные теплоходы не имеют возможно-
сти работать участке Усть-Кут — Подымахино. Коэффициент за-
грузки флота составляет 30 процентов от регистровой грузоподъ-
емности. Сейчас работа речников направлена на минимизацию 
потерь на участке Усть-Кут — Киренск. На верхний участок реки 
Лена направлен мелкосидящий флот, дополнительный кран для 
перевалки грузов, принят ряд дополнительных мер для оптими-
зации работ. 

Якутск.ru

НОВОСТИ РЕГИОНА
Уровень воды в верховьях 
реки Лена упал  
до рекордно низкого 
уровня
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Родилась 9 февраля 1950 года в Красноу-
ральске Свердловской области. В 1952 году 
родители выехали в Азербайджан на строи-
тельство г. Сумгаита, где и прошло моё дет-
ство. В 1968 году была приняла на химиче-
ский завод «СК» аппаратчицей.

В 1974 голу окончила вечернюю среднюю 
школу № 1. В 1975-м по комсомольской путёв-
ке выехала на строительство БАМа. Прибыли 
мы в г. Усть-Кут, в СМП-288, где я работала 
монтёром  путей в комсомольско-молодёжной  
бригаде Гасана Алиева. 

Вышла замуж 1976 году. Вместе с мужем 
воспитали сына Руслана. 

В 1997 году вышла по льготному стажу на 
пенсию. Занимаюсь общественной работой, 
на общественных началах работаю предсе-
дателем первичной  ветеранской организации 
микрорайонов «Бирюсинка» и «Нефтебаза». 
Вместе с коллективом устраиваем досуг на-
шим ветеранам ВОВ, труженикам тыла, пен-
сионерам, ветеранам труда.

Я дала согласие баллотироваться кандида-
том в депутаты по избирательному округу № 
4. Считаю, что надо бороться за достойную 
жизнь, а именно:

1. Добиваться переноса остановки к мага-
зину № 6.

Татьяна Георгиевна
ГАШИМОВА,

кандидат в депутаты
Думы Усть-Кутского

муниципального
образования

(городского поселения)
по пятимандатному

избирательному
округу № 4

Печатная площадь предоставлена кандидату в депутаты Думы Усть-Кутского муниципального образова-
ния (городского поселения) по избирательному округу № 4 Т.Г. Гашимовой на безвозмездной основе.

2. Добиваться нормального расписания 
движения  автобусного маршрута № 6.

3. Добиваться открытия сбербанка в ми-
крорайоне «Нефтебаза» и открытия киоска 
по продаже местной и центральной прессы.

4. В связи с годом экологии в стране и вы-
ступлением президента России В.В. Путина 
об ужесточении требований по нормализации 
экологического климата, запретить слив не-
чистот в районе «Нефтебаза», который ведёт 
к заражению воды в реке Лене.

5. Добиваться решения об открытии физка-
бинета в местном медпункте нашего микро-
района, т.к. жители – люди преклонного воз-
раста, потратившие своё здоровье на строи-
тельстве БАМа и нефтебазы, они не могут в 
зимнее время ездить на физиопроцедуры и 
возить в город своих детей и внуков.

Уважаемые жители микрорайонов «Не-
фтебаза» и «Бюрюсинка», если вы прого-
лосуете за мою кандидатуру, я обязуюсь 
все свои силы и возможности  вместе с 
вами приложить для решения этих  и дру-
гих задач.

Родился 7 января 1982 года в г. Усть-
Куте. Окончил Байкальский государ-
ственный университет в г. Иркутске 
по специальности «Менеджмент пред-
приятия».

С детства занимался спортом, что 
переросло в профессиональную дея-
тельность. С 2013 года работает пре-
подавателем физической культуры в 
школе №4. Начиная трудовую деятель-
ность в школе, совместно с наставни-
ком открыл филиал клуба бокса «Бо-
евые перчатки», который существует 
уже пять лет. Также по совместитель-
ству преподает в муниципальном ка-
зенном учреждении СОЦ, обучает ре-
бят боксу.

За годы тренерской работы органи-
зовал первый городской турнир по бок-
су на базе школы № 4, посвященный 
преподавателям физкультуры, а со-
вместно со спортивно-оздоровитель-
ным центром – соревнования по лы-
жам. Каждый год участвует в органи-
зации общественной акции «Усть-Кут 
без наркотиков», проводя товарище-
ские встречи по дворовому футболу 
для своих воспитанников.

Хрущев Алексей Михайлович ис-
пользует все возможности для раз-
вития спортивной жизни в городе и в 
статусе депутата хочет продолжать 
привлекать горожан к здоровому об-
разу жизни.

Алексей Михайлович 
ХРУЩЕВ,

кандидат в депутаты
Думы Усть-Кутского

муниципального
образования

(городского поселения)
по пятимандатному

избирательному
округу № 3

Печатная площадь предоставлена кандидату в депутаты Думы Усть-Кутского муниципального образова-
ния (городского поселения) по избирательному округу № 3 А.М. Хрущеву на безвозмездной основе.

Сегодня занимаются спортом сотни устькутян, а завтра здоровый 
образ жизни выберут тысячи!

Печатная площадь предоставлена кандидату в депутаты Думы Усть-Кутского муниципального образова-
ния (городского поселения) по избирательному округу № 3 О.С. Дианову на безвозмездной основе.

Олег Дианов.
Кандидат реальных дел.

Кандидат в депутаты
Думы Усть-Кутского
муниципального
образования
(городского
поселения)
по пятимандатному 
избирательному 
округу № 3

      Есть результаты – 
                       будут перспективы!

С 2014 года на контроле качество домов, построенных по программе переселе-
ния из аварийного жилья. Удалось добиться внесения домов по ул. Белобородова, 
Речников и Льва-Толстого в реестр нового аварийного жилья и частичного устране-
ния строительных дефектов. 

На постоянном контроле реализация закона о капитальном ремонте многоквар-
тирных домов. В домах по Льва-Толстого и Пролетарской Фондом были приняты 
только те виды работ, которые были выполнены без замечаний. В домах по ул. Ки-
рова в настоящий момент по гарантии ведётся устранение строительных дефектов. 

Сотрудничество с руководителями крупных предприятий по социальным проек-
там. Работа по обустройству детских площадок с привлечением частных инвести-
ций. Помощь в организации поездок на соревнования, конкурсы и фестивали спор-
тсменам и художественным коллективам. 

Помощь образовательным учреждениям. В 2015-2016 годах в Усть-Кутском ин-
ституте водного транспорта было приостановлено действие лицензии на образо-
вательную деятельность, в полном объёме не выплачивалась зарплата педагогам. 
К решению вопроса подключился Николай Николаев и уже к началу следующего 
учебного года лицензия была возвращена, недостающая заработная плата выпла-
чена. В финальной стадии решения вопрос возобновления обучения по программе 
высшего образования заочно. 

Печатная площадь предоставлена кандидату в депутаты Думы Усть-Кутского муниципального образова-
ния (городского поселения) по избирательному округу № 2 Е.С. Родионовой на безвозмездной основе.

Екатерина Родионова,
член регионального штаба 
ОНФ, помощник депутата 
Государственной Думы 

Николая Николаева,

кандидат в депутаты
Думы Усть-Кутского
муниципального
образования
(городского поселения)
по пятимандатному
избирательному
округу № 2.
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— Галина Николаевна, некоторое вре-
мя назад на территории муниципального 
образования «город Усть-Кут» появился 
новый перевозчик — ООО «Попутчик», но 
муниципальный контракт был расторгнут. 
Предъявляемые к перевозчикам требова-
ния оказались невыполнимы?

— Сначала немного предыстории. На тер-
ритории муниципального образования «город 
Усть-Кут» в настоящее время осуществляют  
деятельность по перевозке пассажиров 15 ли-
цензиатов, в т.ч. одно муниципальное пред-
приятие и индивидуальные предпринимате-
ли. При этом только у МКП «Автодор» есть 
право осуществлять пассажирские перевоз-
ки на всех без исключения маршрутах, в том 
числе на пригородном маршруте до дачного 
кооператива «Ветеран». Остальные маршру-
ты обслуживаются  индивидуальными пред-
принимателями. Часть предпринимателей 
выполняет пассажирские перевозки по марш-
руту № 6 («Лена — Мостоотряд»), часть – по 
маршрутам №№ 1; 7; 10; 13; 5; 4.

Федеральный закон № 220-ФЗ «Об орга-
низации регулярных перевозок пассажиров 
и  багажа  автомобильным  транспортом и  
городским  наземным транспортом в  Рос-
сийской  Федерации….» устанавливает по-
рядок организации пассажирских перевозок 
и обязывает орган местного самоуправления 
провести мероприятия по организации ука-
занных перевозок. Прежде всего, это закупка 
такой услуги, как пассажирские перевозки, в 
рамках действия федерального закона № 44-
ФЗ «О контрактной системе в сфере закупок 
товаров, работ, услуг для обеспечения госу-
дарственных и муниципальных нужд». Про-
ведение мероприятий по организации пасса-
жирских перевозок с учетом требований, ука-
занных федеральными законами, планирова-
лись ещё в прошлом году – секрета из этого 
не делали. Ещё раз повторюсь, что условия 
проведения организационных мероприятий 
по регулярным перевозкам по регулируемо-
му тарифу — это требование  федерального 
закона. Единственное условие в этом зако-
не, которое устраивает  нынешних действу-
ющих перевозчиков — это то, что предусмо-
трен переходный период до 2020 года, т.е.  в  
течение  определенного  периода  у них есть 
возможность ничего не менять  в  системе 
перевозок. Законом также предусмотрено 
поэтапное развитие пассажирских перевоз-
ок, в соответствии с документом планирова-
ния, разработанного городской администра-
цией ещё в 2015 году. В нём  определены 
задачи по  обустройству новых  остановоч-
ных  пунктов, ремонт автомобильных  дорог,  
планируемые маршруты,  сроки проведения 
организационных мероприятий. Поэтапная 
подготовка организационных мероприятий 
в области пассажирских перевозок потребо-
вала участия практически всех структурных 
подразделений администрации: отдел транс-
порта подготовил техническую документа-
цию, включая схему муниципальных марш-
рутов общественного транспорта, категорию, 
пассажировместимость автобусов, интервал 
движения;  комитет по управлению муници-
пальным имуществом УКМО (городского по-
селения), как собственник маршрутной сети, 

подготовил документацию для размещения; 
контрактная служба разместила информацию 
о закупке и контролировала её проведение. 
Работа городского пассажирского транспор-
та предусматривалась до 23 часов вечера, а 
интервал движения зависел от маршрута и 
составлял бы от пяти-семи минут в дневное 
время и до 30 минут вечером, после 21 часа, 
когда пассажиропоток значительно снижен. 
Транспортные средства предполагалось ис-
пользовать вместимостью от 19 человек, а это 
действующие ныне Fiat,  Mercedes, а также 
привычные, но новые автобусы ПАЗ.

Важным является ещё один момент, кото-
рый подвиг администрацию провести указан-
ную закупку — это предоставление льгот. На 
сегодняшний день на территории муници-
пального образования «город Усть-Кут» не 
предоставляются льготы в полном объёме 
лицам, которые, согласно закону, при проез-
де в пассажирском транспорте должны таки-
ми льготами пользоваться. 

Ещё одно требование, указанное в доку-
ментации и продиктованное действующим 
законодательством — наличие низкополь-
ных автобусов. Все мы прекрасно понимаем, 
что в Усть-Куте есть люди и с ограниченными 
возможностями, а общественного транспор-
та, приспособленного для перевозки таких 
категорий граждан, на сегодняшний день в 
городе нет.

Был предусмотрен и такой положительный 
момент, как планируемый к открытию марш-
рут «Лена» — «Железнодорожник». 

Статьей 14 федерального закона «Об орга-
низации регулярных перевозок пассажиров и 
багажа  автомобильным транспортом и город-
ским  наземным транспортом в Российской 
Федерации….» предусмотрено, что  услуга  по  
регулярным  внутригородским  и пригородным 
перевозкам пассажиров автобусным  транс-
портом проводится в рамках федерального 
закона «О контрактной  системе...».  

Намерения  муниципальных заказчиков 
можно отследить в Единой информацион-
ной  системе   закупок на  официальном  сай-
те zakupki.gov.ru в виде  планов графиков 
и  планов  закупок. То есть  муниципальные  
закупки  полностью  «прозрачны». Доступ на 
указанный сайт открытый, доступный, и лю-
бой  гражданин или  юридическое лицо может 
проследить все мероприятия  по закупкам.

Закупка в форме запроса котировок прово-
дится, если её начальная максимальная це-
на — не более 500 тысяч рублей. В данном 
случае сумма закупки оказания услуг на пас-
сажирские перевозки составила 200 тысяч 
рублей, что меньше 500 000 рублей,  поэто-
му  проводили запрос котировок.

По запросу котировок поступило две за-
явки — от двух предприятий, в том числе от 
общества с ограниченной ответственностью 
«Попутчик». Заявка ООО «Попутчик» соответ-
ствовала требованиям документации и побе-
дила в запросе котировок. После опублико-
вания протокола результатов  был подписан 
муниципальный контракт на  оказание услуг 
по регулярным внутригородским и пригород-
ным перевозкам  пассажиров автобусным 
транспортом в  форме  запроса котировок 
на территории муниципального образования  
«город Усть-Кут». 

Через нескольких дней  по  инициативе  
ООО «Попутчик» было подписано соглаше-
ние о расторжении указанного контракта. 
Причины такого  решения — ООО «Попут-
чик»  недостаточно изучил котировочную (тех-
ническую) документацию и ответственность  
за  нарушение муниципального  контракта.

— Когда состоятся новые торги и будет 
определён перевозчик?

— Что касается дальнейших мероприятий, 
то они будут проходить в том же режиме, то 
есть это будет либо аукцион, либо снова за-
прос котировок, в зависимости от цены кон-
тракта. Срок проведения ориентировочно 
— 2018 год.

Ныне действующим перевозчикам снова 
выпал шанс показать себя с лучшей стороны, 

попробовать объединиться, пересмотреть ус-
ловия предоставления услуг, повысить каче-
ство пассажирских перевозок, предоставить 
пассажирам льготы  на проезд.

Пока вопрос предоставления льгот оста-
ётся открытым. Их планирует предоставлять 
КМП «Автодор», для согласования уже на-
правлены документы в министерство соци-
ального развития.

— Как осуществляются проверки рабо-
ты общественного транспорта и каковы 
их результаты?

— Плановые и внеплановые проверки 
пассажирских перевозок осуществляются в 
рамках действия положения о создании ус-
ловий для предоставления  транспортных  
услуг населению и организации  транспорт-
ного обслуживания, которое разработано го-
родской администрацией и принято в конце 
2013 года. Положение предусматривает две 
комиссии: одна по соблюдению расписания 
водителями пассажирского транспорта, вто-
рая — это общественная комиссия, в работе 
которой принимают участие депутаты, жители 
города, представители правоохранительных 
органов  и  администрации. Плановые  про-
верки  проводятся общественной комисси-
ей раз в полгода: сами понимаете, комиссия 
имеет расширенный состав, и выбрать вре-
мя, оптимальное для всех членов комиссии, 
достаточно сложно.  

Что касается комиссии  по соблюдению рас-
писания, то она работает при администрации,  
и  в  её  состав  входят сотрудники админи-
страции. По  каждому  маршруту проводятся 
плановые  и  внеплановые проверки соблю-
дения  расписания.  Плановые  проверки  — 
один  раз в  две недели, внеплановые – при 
наличии оснований, могут проводиться и каж-
дый день по обращениям граждан, причём как 
письменным, так и устным, в  рамках монито-
ринга. График проведения плановых прове-
рок соблюдения расписания опубликован на 
сайте, доведён до сведения предпринимате-
лей. Также данная информация находится на 
стенде в  здании  городской  администрации. 

По результатам  проверок составляются  
предписания о недопущении нарушений, на-
правляются  претензии об их устранении, ин-
формация для принятия мер направляется в 
надзорные органы,  правоохранительные ор-
ганы, Роспотребнадзор.

Эффективны проверки представителями 
государственного автодорожного надзора, 
осуществляемые как планово, так и по обра-
щению органов местного самоуправления, 
граждан. Очередная плановая проверка ад-
министрации муниципального образования 
«город Усть-Кут» по вопросам организации 
транспортного обслуживания на территории 
города прошла в апреле текущего года. На-
реканий к работе администрации в части ор-
ганизации работы пассажирского обществен-
ного транспорта и контроля предоставления 
услуг надзорными органами не выявлено. 
Вопросы нарушений были адресованы толь-
ко водителям автобусов и самим перевозчи-
кам — индивидуальным предпринимателям.

Администрация  использует  разные мето-
ды контроля работы общественного пасса-
жирского транспорта. Например,  «тайный 
пассажир». Кто это, никто из водителей не 
знает. Он фотографирует, записывает инфор-
мацию и отправляет её в комитет. В насто-
ящее время возможно применение фото- и 
видеофиксации (ООО «Связь», «Телеос-1»). 
Широко используется ГЛОНАСС. Установка 
системы ГЛОНАСС — это обязательное ус-
ловие для всех предпринимателей, занима-
ющихся пассажирскими перевозками.

— С какими нарушениями в работе го-
родского пассажирского транспорта при-
ходится сталкиваться чаще всего?

— Среди выявленных нарушений наибо-
лее распространены неудовлетворительное 
санитарное состояние автобусов и наруше-
ние расписания движения на муниципаль-
ных маршрутах. 

В частности, на маршруте № 6 «Лена — Мо-
стоотряд» зафиксированы такие нарушения, 
как несоблюдение расписания, неудовлет-
ворительное санитарное состояние автобу-
са,  имели место случаи нарушения техниче-
ских требований (техника устарела, а новые 
транспортные средства не приобретаются); 
на маршрутах № 1 «Советская — ВГР», № 
10 «ВГР — СМП-158» — нарушение пасса-
жировместимости автобусов, недостаточное 
количество транспортных средств в утренние 
часы и в «часы пик». 

И всё же самая главная проблема – нару-
шение расписания. Решится она — и осталь-
ное постепенно тоже придёт в норму.

К сожалению, частные предприниматели 
и водители, осуществляющие пассажирские 
перевозки, не всегда к своей работе относят-
ся ответственно, впрочем, но это не говорит 
о том, что все перевозчики работают из рук 
вон плохо, многие зарекомендовали себя с 
хорошей стороны. 

Между тем, мы реагируем на обращения 
граждан, и при неоднократных нарушениях, 
если предприниматель оказать воздействие 
на водителей не может (или  не желает!), до-
говор на оказание услуг пассажирских пере-
возок может быть расторгнут.

— Галина Николаевна, а как обстоят де-
ла с другими маршрутами, например, № 
13 и № 4? 

— Замечаний по работе пассажирского 
транспорта по маршруту № 13 в последние 
месяцы не поступало. Жители п. Приленский 
и п. Закута знают номер телефона комитета и 
при необходимости активно пользуются воз-
можностями прямой связи.

Что касается маршрута № 4 «Лена — Боль-
ничный комплекс», то на сегодняшний день 
нареканий на работу общественного авто-
транспорта также нет. Единственный вопрос, 
который требует внимания — пассажировме-
стимость, транспорт большей вместимости по 
этому маршруту запустить пока не представ-
ляется возможным. Пассажирские перевозки 
здесь в настоящее время осуществляет МКП 
«Автодор» за счёт арендуемого транспорта.

— Жителей города интересует ещё один 
вопрос: появилась информация о том, что 
городской пассажирский транспорт будет 
работать до 22 часов. Насколько она до-
стоверна и в отношении каких маршрутов? 

— Совершенно верно, в настоящее время 
с предпринимателями достигнута договорён-
ность о том, что в течение месяца проводится 
мониторинг ситуации по маршрутам № 1 и 10. 
Каждый день на  линии   в  это время  рабо-
тают  четыре транспортные единицы, уже в 
течение трёх недель пассажирские перевоз-
ки осуществляются до 22 часов. Хочу сразу 
уточнить, что до 22 часов — это значит, что 
последний рейс на маршруте № 10 от ВГР — 
в 20:50, соответственно, в 21:30 — от СМП-
158, в центральной части города автобус бу-
дет около 22:00. 

По  результатам мониторинга  будет при-
нято решение о целесообразности такого 
графика движения.   Также планируется, что 
последний рейс по 13-му маршруту, о кото-
ром сегодня говорили, будет выполняться в 
более позднее время — в 20:00. Рассматри-
вается  и  вопрос о сокращении интервала 
движения в утренние и вечерние «часы пик» 
по указанным маршрутам.

— Не увеличится ли, в связи со всеми 
нововведениями, стоимость проезда?

— Нет,  в  настоящее  время увеличения 
стоимости  не планируется.

— Галина Николаевна, спасибо Вам за 
развёрнутый комментарий ситуации. На-
мечено, действительно, много, и понятно, 
что для реализации всего, что запланиро-
вано, нужно время. Надеюсь, что озвучен-
ные планы будут осуществлены и вопрос 
работы пассажирского транспорта в на-
шем городе, наконец, перестанет быть зло-
бодневным. Работникам комитета желаем 
дальнейших успехов в профессиональной 
деятельности, а водителям и частным 
предпринимателям, осуществляющим 
пассажирские перевозки — хороших до-
рог и безаварийной работы. 

 Елена Попова,
фото из личного архива 

Г.Н. Метёнкиной

Ещё раз о работе пассажирского автотранспорта
Бесперебойная работа пассажирского автотранспорта — одно из важнейших 

условий, определяющих уровень жизни населения в любом городе. 
Об организации  пассажирских перевозок в городе Усть-Куте мы попросили 

рассказать председателя комитета промышленности, транспорта, связи и потре-
бительского рынка администрации УКМО (городского поселения) Г.Н. Метёнкину.
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Реклама (2-2)

17 лет назад, 1 марта, в Чечне, на 
высоте 776, 6-я рота десантников 
остановила отряд боевиков. Этот 
бой стал символом воинского геро-
изма. Среди погибших в этом бою 
был выпускник нашей школы, гвар-
дии старший лейтенант Андрей Ни-
колаевич Шерстянников. За муже-
ство и героизм, проявленные в боях 
с террористами, Андрей посмертно 
удостоен звания Героя России. 

С 2000 года наша школа носит имя 
Героя России Андрея Шерстяннико-
ва. В этом году, благодаря поддерж-
ке генерального директора «Иркут-
ской нефтяной компании» Марины 
Владимировны Седых и генерально-
го директора «Леналессервис»,  уже 
к сентябрю  перед фасадом школы 
появится бюст нашего Героя. 

Идея о создании скульптуры по-
явилась, когда директор школы  № 
6 узнал об установке бюста Андрею 
Шерстянникову в Военной академии 
войсковой противовоздушной оборо-
ны  ВС РФ в городе Смоленске. Было 
принято решение: найти скульптора 

и заказать бюст для нашей школы.  
В течение нескольких месяцев со 
скульптором поддерживали связь 
учителя и мама Андрея, Надежда 
Ивановна. Они отправляли фото-
графии, смотрели, как проходит ра-
бота. Очень важно было передать 
схожесть бюста с портретом Андрея. 
К 20 июля работа была закончена.

Встал вопрос о доставке в Усть-
Кут. Решением педагогического со-
вета были выбраны трое лучших 
учеников, которые вместе с руко-
водителем Тамарой Анатольевной 
Баевой поедут в Смоленск, в экс-
педицию за бюстом. Были выбраны 
учащиеся 10 и 11 классов: Анаста-
сия Тирская, Кирилл Горелов и Па-
вел Канин. 

Наступил день отъезда. Предсто-
ял длинный путь по железной до-
роге, проходящий через множество 
городов необъятной России.  После 
трёх дней пути нас ожидала пере-
садка в одном из самых старинных 
городов — Нижнем Новгороде. За 
время недолгого пребывания там мы 

успели погулять по набережной, по-
бывать на площади Народного един-
ства, пробежаться по Чкаловской 
лестнице. Мы смогли увидеть сим-
вол Нижнего Новгорода  – червлё-
ного оленя, от которого исходит дух 
благородства, чистоты и величия, 
жизни, мудрости и справедливости. 
Этот город принял нас с теплотой 
и, к счастью для нас, погода также 
была к нам благосклонна. Наступил 
вечер, и вот снова: шум вокзала, су-
ета, ни на минуту не утихающие объ-
явления о прибытии поездов. Пора 
было ехать и выполнять порученную 
нам миссию. Ночью мы не смогли 
сомкнуть глаз, желая хоть мельком 
увидеть огни ночной Москвы, к на-
шему удивлению, тихой и сонной. 

Ранним утром мы наконец-то при-
были к месту назначения, в Смо-
ленск. На перроне нас встретила 
Нина Алексеевна Панова, мама Ан-
дрея Панова, который был другом 
Андрея Шерстянникова. Гостепри-
имством Нины Алексеевны мы поль-
зовались во время нашего пребыва-

ния в Смоленске. Через некоторое 
время мы познакомились с Татьяной 
Ивановной Невесёлой, скульптором. 
Она не только талантливый чело-
век и мастер своего дела, но ещё и 
очень умная, понимающая и добрая 
женщина, мама, вырастившая троих 
сыновей. Благодаря ей мы побывали 
в самых интересных местах Смолен-
ска. Больше всего мне запомнилась 
поездка в Катынь. Там находится 
цех, в котором был изготовлен бюст. 
Поход в художественную галерею и 
музей Великой Отечественной вой-
ны надолго оставил свой след в мо-
ей душе. «Я никогда не видела так 
много исторических достопримеча-
тельностей и памятников, как в этот 
день», — говорила я, возвращаясь 
вечером домой. 

В первый же день мы отправи-
лись решить вопрос о доставке 
бюста в Усть-Кут. Транспортировку 
поручили компании «Байкал-Сер-
вис». Бюст для нашей школы обе-
щали доставить ближе к середине 
августа. Мы побывали в Военной 
академии войсковой ПВО ВС име-
ни А.М. Василевского и увидели 
бюст Андрея, установленный в ака-
демии. Мы были очень растеряны 

Экспедиция в Смоленск

и шокированы, когда увидели, что 
нас приветствует построенный взвод 
десантников и почётный караул. 
Я никогда не забуду теплоту, с ко-
торой нас встречал Александр Ни-
колаевич Москвичёв, спецкор ФГУ 
ГТРК «Смоленск», герой войн в Аф-
ганистане, Чечне. В данный момент 
он является заместителем руководи-
теля Смоленской организации вете-
ранов «Боевое братство». Это ока-
зался человек очень доброй души, 
умеющий расположить к себе, очень 
интересный собеседник. Он позна-
комил нас с двумя курсантами родом 
из Иркутской области. Вместе с ними 
мы ездили на кладбище, на могилу 
Андрея Панова и других десантни-
ков, которые погибли, защищая Ро-
дину. Перед входом на кладбище мы 
увидели мост через ручей, построен-
ный курсантами военной академии 
на свои собственные средства. 

Совсем незаметно пролетело 
время. Пора возвращаться домой. 
Теперь нас ожидает подготовка к 1 
сентября. Именно в этот день состо-
ится торжественное открытие бюста 
Андрею Шерстянникову.

Настя Тирская 

НОВОСТИ РЕГИОНА

В Иркутской области с 15 августа по 15 
октября 2017 года проходит областное меж-
ведомственное профилактическое меро-
приятие «Каждого ребенка – за парту». Рас-
поряжение об этом подписала накануне 
заместитель председателя правительства 
Иркутской области, председатель област-
ной комиссии по делам несовершеннолет-
них и защите их прав Валентина Вобликова. 
Как сообщила ответственный секретарь ко-
миссии по делам несовершеннолетних и 
защите их прав Иркутской области Светла-
на Тимофеева, это проводится для контро-
ля за посещаемостью несовершеннолетни-
ми учебных занятий, их занятости, а также 
для выявления несовершеннолетних, нахо-
дящихся в социально опасном положении. 
В работе будут задействованы члены муни-
ципальных комиссий по делам несовершен-
нолетних и защите их прав, сотрудники тер-
риториальных управлений (отделов) органов 
полиции, муниципальных органов управления 
образованием, образовательных организа-
ций, межрайонных управлений областного 
министерства социального развития, опеки 
и попечительства, подведомственных органи-
заций, осуществляющих профилактическую 
работу с семьями и несовершеннолетними, 
находящимися в социально опасном поло-
жении, и организаций для детей-сирот и де-
тей, оставшихся без попечения родителей.  
Светлана Тимофеева пояснила, что плани-
руется выявлять несовершеннолетних, не 
занятых трудом и учебой, пропускающих за-
нятия, случаи отчисления несовершенно-
летних из образовательных организаций без 
согласования с муниципальными КДН, ока-
зывать необходимую помощь семьям, нахо-
дящимся в социально опасном положении, 
в подготовке детей к новому учебному го-
ду, а также привлекать к административной 
ответственности родителей, не исполняю-
щих обязанности по обучению своих детей. 
Итоги мероприятия будут озвучены на заседа-

нии областной комиссии по делам несовершен-
нолетних и защите их прав в октябре 2017 года. 
Светлана Тимофеева отметила, что област-
ное мероприятие «Каждого ребенка за парту» 
проводится второй год, ранее оно проходило 
только на уровне муниципалитетов. В 2016 
году было проверено 877 образовательных 
организаций, выявлено 418 незанятых несо-
вершеннолетних. Основными причинами не-
занятости детей были установлены уклоне-
ние родителей несовершеннолетних от своих 
обязанностей по обучению, содержанию де-
тей – отсутствие одежды, обуви, школьных 
принадлежностей, состояние здоровья детей, 
нежелание учиться и работать после оконча-
ния 9 классов. А также несдача государствен-
ной итоговой аттестации и нежелание в даль-
нейшем проходить повторное обучение, на-
хождение в СИЗО, розыске, под следствием.  
По результатам мероприятия 122 ребенка 
возвращены в образовательную организа-
цию, 28 – направлены на обучение в иные 
образовательные организации, 14 – по-
ступили в вечерние (средние) образова-
тельные организации, 47 – временно ли-
бо постоянно трудоустроены. В отношении 
родителей несовершеннолетних состав-
лено 239 административных протоколов,  
12 материалов направлено в суд для реше-
ния вопроса о лишении либо ограничении ро-
дительских прав. Материальная помощь бы-
ла оказана 2 707 семьям, для более 9 тысяч 
несовершеннолетних приобретены портфе-
ли, школьная форма, канцелярские принад-
лежности, оформлено бесплатное питание, 
оказана консультативная помощь по предо-
ставлению мер социальной поддержки. 892 
семьям оказана психологическая помощь, 
125 несовершеннолетних, находящихся в со-
циально опасном положении и нуждающихся 
в помощи государства, помещены в детские 
государственные учреждения. 
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В Иркутской области проходит областное 
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